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Nos últimos meses, moradores e 
frequentadores do Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul – incluindo a re-
gião de Torres e Arroio do Sal - têm 
enfrentado uma onda crescente de 
furtos de quadriciclos e motos de 
trilha. Esses veículos, populares na 
região tanto para o transporte em 
áreas arenosas quanto para o la-
zer e esportes off-road, tornaram-
-se alvo constante de criminosos. 
O problema vem gerando tensão, 
principalmente entre os proprie-
tários lesados, que reclamam que  
raramente conseguem recuperar 
seus veículos furtados.

O aumento desses furtos tem 
preocupado as vítimas, que denun-
ciam a falta de respostas efetivas 
por parte das autoridades. “Meu 
quadriciclo foi furtado há quatro 
meses, e até hoje não tive nenhu-
ma notícia”, diz um morador da 
cidade de Xangri-lá, que preferiu 
não se identificar. Assim como ele, 
diversas pessoas na região relatam 
que, apesar de registrarem boletins 
de ocorrência na Polícia, as investi-
gações parecem não avançar.

Segundo as vítimas, a atuação 
das quadrilhas é cada vez mais orga-
nizada e ousada, com casos de ve-
ículos sendo levados de dentro de 
garagens e pátios de residências à 
beira-mar. “Esses criminosos sabem 
exatamente o que estão fazendo. 
Eles agem rápido, sem deixar ras-
tros, e nós ficamos de mãos atadas, 
sem nenhuma resposta”, afirma um 
veranista de Capão da Canoa, que 
teve sua moto de trilha furtada en-
quanto estava de férias. Outra moto 
de trilha do tipo também foi recen-
temente subtraída de residência na 
Praia Paraíso (em Torres).

A frustração é agravada pela per-
cepção de que os crimes não têm 
recebido a devida atenção da polí-
cia. “É como se fosse um problema 
menor. Eles dizem que estão inves-
tigando, mas não vemos resultados 
concretos. Queremos mais ação”, 
exige uma moradora de Torres, ou-
tra cidade afetada pelos furtos.

O que está acontecendo?
Especialistas em segurança 

(consultados pelas mesmas pesso-

as lesadas pelos furtos na região) 
apontam para uma possível rede 
de receptação, onde os quadrici-
clos e motos furtados são rapida-
mente desmontados e revendidos 
em mercados paralelos. 

Moradores e vítimas exigem mais 
patrulhamento, especialmente nas 
áreas de maior incidência dos crimes, 
e cobram ações mais concretas das 
autoridades. “Até agora, o número 
de prisões relacionadas a esses fur-
tos é insignificante, e a recuperação 
de veículos, praticamente inexisten-
te”, lamenta um representante dos 
reclamantes, em nota encaminhada 
ao Jornal A FOLHA Torres .

Enquanto isso, o medo de novos 
roubos assombra os proprietários. 
Muitos relatam que estão refor-
çando suas medidas de seguran-
ça, instalando câmeras e portões 
eletrônicos, mas ainda assim não 
se sentem completamente prote-
gidos. “Queremos viver tranquilos, 
mas parece que não estamos segu-
ros nem dentro das nossas casas”, 
lamenta um morador de Imbé.

As vítimas de furto de motos e 

quadriciclos no Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul clamam por respos-
tas. O que elas pedem é “justiça e 
a sensação de segurança que, aos 
poucos, está se perdendo em meio 
à inércia das autoridades frente a 
essa onda de crimes”, conforme 
concluem na nota encaminhada.

O jornal A FOLHA vêm tentando 
respostas sobre este assunto jun-
to a Polícia Civil de Torres desde 
o dia 24 de outubro. Fomos até a 
delegacia, encaminhamos diversos 
e-mails, tentamos contato por te-
lefone, mas ainda não obtivemos 
resposta.

SEGURANÇA

Furto de Quadriciclos e motos na região de Torres preocupa moradores 
e demanda resposta das autoridades

Em uma ação de combate 
ao tráfico de drogas, a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), em 
parceria com a Brigada Mili-
tar (BM), apreendeu, na úl-

tima sexta-feira (1º/11), 552 
kg de maconha durante uma 
abordagem na BR-101, em 
Torres.

Segundo a PRF, a apreensão 

ocorreu após uma análise de 
risco que apontava a possível 
utilização de uma caminho-
nete Mitsubishi L200, com 
placas de Pinhais (PR), para o 
transporte de entorpecentes. 
O veículo foi avistado saindo 
da BR-101 e entrando na ave-
nida Castelo Branco, em 
direção a Torres.

Ao notar a aproxi-
mação das viaturas, o 
motorista realizou uma 
manobra evasiva, di-
rigindo-se ao pátio de 
um estabelecimento co-
mercial, onde foi abor-
dado. Durante a apro-
ximação, os policiais 
perceberam um forte 
odor de maconha vindo 

do veículo. Na revista, foram 
encontrados diversos fardos 
da droga, tanto no interior 
quanto na caçamba da cami-
nhonete.

Os agentes também lo-
calizaram um par de placas 
diferentes das que estavam 

originalmente no veículo, re-
curso frequentemente utili-
zado para tentar despistar a 
fiscalização.

O condutor, de 27 anos, na-
tural do Paraná e com antece-
dentes criminais por roubo e 
furto, foi preso em flagrante.

Ação da PRF e BM apreende mais de meia tonelada de maconha em Torres

Quadriciclo furtado em Arroio do Sal; moto em Paraiso; Quadriciclos 
furtados em Baln. Atlântico e Praia Santa Helena (Torres)
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Está tramitando na Câmara Munici-
pal de Torres o Projeto de Lei 117/2024, 
de autoria do Poder Executivo (Prefeitu-
ra) que pede autorização parlamentar 
(através do voto) para que efetivar con-
tratações para atuarem na Secretaria de 
Saúde, especificamente no atendimen-
to do Programa SALVAR SAMU.

A autorização é para, na maioria 
das vezes, a recontratação (renovação 
de contratos) ou a nova contratação 
(caso a vaga esteja aberta)  por tempo 
determinado e em caráter excepcional. 
Vale para os seguintes profissionais Um  
enfermeiro de  motolância, com carga 
horária de 24 horas semanais, com re-
muneração de R$ 3.500,00 para atuar 
no atendimento do Programa SALVAR 
SAMU; 1 Enfermeiro com carga horária 
de 24 horas semanais, com remunera-
ção de R$ 3.500,00 para atuar também  

no atendimento do SALVAR SAMU;  1 
Técnico de Enfermagem, com carga ho-
rária de 24  horas semanais, com remu-
neração de R$ 1.820,00 , para atuar no 
atendimento do  mesmo programa;  e 
dois Condutores de  Veículo de Emer-
gência,  com carga horária de 24 horas 
semanais para a mesma finalidade pro-
gramática. 

 Manter o quadro para manter 
o serviço

A prefeitura justifica o pedido de 
autorização através do projeto de lei, 
afirmando que este visa atender à ne-
cessidade de contratação temporária 
de profissionais para manter a con-
tinuidade dos serviços de urgência e 
emergência no município de Torres. 
Afirma também que a manutenção dos 

contratos (recontratação), assim como 
as contratações para locais abertos, são 
feitas também pelas constantes solicita-
ções de férias e licenças dos servidores 
atuais.

 Afirma afinal, dentre outras justifi-
cativas, “que a possibilidade legal da fle-
xibilidade nas contratações temporárias 
garantirá que o gestor possa ajustar o 
quadro de profissionais de acordo com 
a performance e a conduta dos servido-
res, assegurando a eficiência do serviço 
público”.

Projetos são tripartites 
(municipal, estadual e federal)

Os projetos de Saúde que se enqua-
dram no sistema nacional como de 2ª 
e 3ª caracterização são realizados por 
programas que envolvem recursos das 

três esferas da administração Pública. E 
o SAMU se enquadra nisto.  Por isso, as 
prefeituras - que entram com a contra-
tação dos recursos humanos para atu-
arem no programa de emergência na 
Saúde - não realizam contratações por 
meio de Concurso Público, porque não 

podem garantir a estabilidade emprega-
tícia -  exigida no estatuto do servidor 
público (contratados após concurso). 
Por isso a necessidade de recontrata-
ção de casos “emergenciais”, como diz 
o Projeto de Lei, que é acobertado pelas 
leis de esferas maiores. 

Foi aprovada, na sessão da 
Câmara de Torres realizada se-
gunda-feira (4 de novembro), 
a Indicação de autoria conjun-
ta dos vereadores Jacó Miguel 
(PDT) e Igor Beretta (MDB), que 
pede que seja encaminhada 
ao gerente da CEEE Equato-
rial o formal pedido para que 
a empresa, concessionária de 
energia que opera  na cida-
de, realize a instalação de um 
Transformador de Energia para 
atender o complexo do Aero-
porto de Torres e outras medi-

das convenientes às operações 
aeroportuárias.

No texto da matéria formali-
zada, os vereadores justificam 
seu intento afirmando que o 
terminal aeroportuário loca-
lizado no município “se trans-
forma e se deslumbra como 
passo futuro, uma maior rotina 
e operacionalidade das ope-
rações, pelas oportunidades e 
investimentos no litoral norte 
gaúcho”.  E que com a nova ad-
ministração realizada pela IN-
FRAERO, para eles “se iniciam 

importantes melhorias nas 
instalações, com obras especí-
ficas e equipe administrativa e 
operacional já atuando, o que 
sugere a necessidade da preo-
cupação com a Energia elétrica 
naquela região”, para que o ter-
minal e o Aeroporto tenham a 
segurança enérgica garantida. 

Por isso pedem que o gestor 
da CEEE-Equatorial considere 
verificar, com a atenção que 
merece, a situação da rede elé-
trica que sustenta o Aeroporto 
de Torres.

POLÍTICA

Vereadores pedem reforço na estrutura de energia 
elétrica na região do aeroporto de Torres

Igor Beretta e Jacó Miguel projetam a necessidade - por conta do maior uso operacional prevista para o terminal, após 
a assunção da gestão pela Infraero

Secretaria de Saúde de Torres pede autorização 
parlamentar para recontratações na pasta

Aeroporto de Torres, após recentes melhorias (foto em Infraero)

Presidente da Câmara de Torres lamenta pronunciamentos 
ofensivos em audiência Pública

Na sessão da Câmara de Torres reali-
zada na segunda-feira (4 de novembro), 

em seu pronunciamento, o presidente 
da Casa Legislativa, vereador Rafael Sil-

veira (PP) compartilhou publicamente 
sua preocupação com algumas das par-
ticipações populares durante a audiên-
cia pública realizada em 30 de outubro, 
que debateu o Projeto de Lei referente 
ao Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural 
e Natural.

“Discursos chamando construtores 
e colegas de ladrão me preocuparam”, 
disse, se referindo ao que conferiu em 
seu computador, quando assistiu a au-
diência pública gravada pela TV Câmara 
(uma vez que disse que não pode estar 
presente por conta ter compromissos 
quando ela foi realizada).  Rafael iro-
nizou os casos de participantes que 
criticavam, de forma contundente, a 

construção de um edifício ainda proje-
tado para ser implementado no bairro 
São Francisco, afirmando que muitos 
dos discursos são proferidos por pes-
soas que moram em edifícios (para ele 
uma incongruência ideológica) ou mo-
ram em outra cidade e vêm reclamar 
em Torres (neste caso, veranistas que 
não moram na cidade e que criticam 
a construção civil de forma sistêmica). 
“Lembro que das 10 mil de carteiras as-
sinadas em Torres, 2 mil são oriundas 
de trabalhadores da Construção Civil”, 
disse ao defender o trabalho do setor 
no desenvolvimento social e econômi-
co da cidade. 

 O presidente da Câmara reclamou 
ainda o fato de   pessoas acharem que 

“podem tudo quando estão no teclado 
de um computador ou de um celular”, 
acharem que podem ofender empresá-
rios ou vereadores de Torres, por exem-
plo.  Mas lembrou que estes cidadãos 
estão enganados porque eles também 
estão sujeitos a processos por injúria 
feitos por quem sofreu acusações, caso 
os ofendidos queiram judicializar. 

No final de seu discurso o vereador 
líder da Câmara em 2024 agradeceu ao 
seu colega, Igor Beretta, que o substi-
tuiu na Mesa Diretora e que entrou em 
uma discussão para intervir, entre as 
ofensas, para acalmar os ânimos. “Não 
está certo colegas da Câmara serem 
acusados da forma que foram” lamen-
tou, concluindo.  

Rafael Silveira (foto) defendeu benefícios sociais e econômicos da Construção Civil em Torres e lamentou também casos de 
ofensas pela web contra vereadores torrenses

Funcionários em férias e a necessidade de recomposição dos cargos para manter serviço da SAMU são as justificativas da prefeitura
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FONTE – Portal Leouve 
(Fernando Santos)
_____________________
Reinaugurada alguns meses 

atrás – a Ponte pênsil que liga Tor-
res ao Passo de Torres, cruzando o 

rio Mampituba pode ter trânsito 
de pedestres limitado. A medida foi 
discutida em uma reunião entre o 
Ministério Público do Rio Grande 
do Sul (MP/RS) com representantes 
dos municípios de Torres e Passo de 

Torres, em Santa 
Catarina. O encon-
tro ocorreu nesta 
quarta-feira (06), 
na sede da Promo-
toria Pública, na 
cidade gaúcha.

A finalidade foi 
tratar da celebra-
ção de um Termo 
de Ajustamento 
de Conduta (TAC), 
a fim de instituir 
maior rigor na fis-

calização do trânsito de pedestres, 
na ponte pênsil que liga os dois mu-
nicípios. Além disso, a fim de pro-
gramar um calendário de manuten-
ção do dispositivo de tráfego.

“A intenção é assinarmos o do-
cumento na primeira quinzena de 
dezembro, de modo que o período 
de festas de final de ano, veraneio 
e Carnaval já conte com maior rigor 
no controle de utilização da ponte, 
especialmente no período notur-
no”, destacou a promotora Dina-
márcia Maciel de Oliveira.

A antiga travessia sobre o Rio 
Mampituba caiu no carnaval do 
ano passado (2023). O incidente 
deixou uma pessoa morta. Após 
isso, a estrutura foi reconstruída e 
reinaugurada, em junho deste ano. 

entretanto, 
apesar da 
recuperação 
da ponte, o 
Gabinete de 
Assessora-
mento Téc-
nico (GAT) 
do MPRS 
emitiu pa-
recer pela 
limitação do 
tráfego de 
pessoas.

“A obra 
foi realizada 
pelo Muni-
cípio de Passo de Torres, em Santa 
Catarina. Mas, como os munícipes 
e veranistas de Torres a utilizam 

muito, estamos buscando um ajus-
tamento para evitar, na medida do 
previsível, uma nova tragédia”, ex-
plica Dinamárcia. 

POLÍTICA

Ponte pênsil que liga Torres e Passo de Torres 
pode ter trânsito de pedestres limitado

Medida foi discutida em reunião entre Ministério Público do Rio Grande do Sul (MP/RS) e representantes de ambos municípios – 
buscando oferecer mais segurança na travessia

Nova Ponte Pensil, reinaugurada em junho

Na manhã desta sexta-feira (1º de 
novembro), o Prefeito de Torres, Carlos 
Souza, participou da entrega de uma 
Ambulância de 6 lugares, no valor de 
aproximadamente R$ 300.000,00. Par-
ticiparam da entrega a secretária da 
Saúde, Suzana Machado e o vereador 
Dilson Boaventura, autor da emenda 
parlamentar que possibilitou a compra 
da mesma.

Em de abril de 2023 o prefeito Car-
los Souza recebeu através do vereador, 
Dilson Boaventura, o compromisso de 
emenda parlamentar no valor de RS 

323.000,00 para a compra da ambulân-
cia, vindos do deputado federal, Alceu 
Moreira.

“A compra de uma ambulância para 
o município é uma ação importante 
para garantir o transporte adequado 
de pacientes que necessitam de atendi-
mento médico especializado em outras 
localidades”, salienta a Prefeitura de 
Torres. A ambulância tipo A é destinada 
à remoção simples e eletiva de pacien-
tes que não apresentam risco de vida, 
mas que precisam se deslocar em decú-
bito horizontal, ou seja, deitados. Esse 

tipo de veículo deve dispor de equipa-
mentos básicos de suporte à vida, como 
maca, cilindro de oxigênio, prancha para 
imobilização e kit de primeiros socorros.

A compra da ambulância represen-
ta um benefício para a população, pois 
amplia a capacidade de resposta do 
sistema de saúde diante das demandas 
por transporte sanitário. Além disso, 
contribui para a organização da rede de 
atenção à saúde, facilitando o acesso 
dos usuários aos serviços de média e 
alta complexidade. Por fim, a compra 
de uma ambulância para o município 

demonstra o compro-
misso dos gestores pú-
blicos com a melhoria da 
qualidade da assistência 
à saúde no âmbito do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS).

“Obrigado vereador 
pelo compromisso com 
o nosso município e o 
empenho em buscar 
este recurso de extrema 
importância”, ressaltou 
o prefeito, Carlos Souza.

Valor de emenda parlamentar garante ambulância nova 
para a Secretaria da Saúde de Torres
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Faltando pouco mais de 50 
dias para terminar o ano, a 
Prefeitura de Torres, publicou 
um edital de licitação para a 
contratação de empresa que 
será responsável pelo show 
pirotécnico no Réveillon, entre 
outros eventos.

O edital 351/2024, publica-
do no dia 31 de outubro, é da 

modalidade de pregão eletrô-
nico para registro de preço, do 
tipo de menor preço global.

O valor estimado é de até R$ 
505.405,70 para a execução 
de shows pirotécnicos incluin-
do a aquisição de materiais e 
a montagem das medidas de 
segurança.

A empresa interessada em 

participar do pregão, terá que 
atender todas as regras e con-
dições estabelecidas no edital.

O recebimento de propos-
tas é até às 13h59min do dia 
19 de novembro, por meio do 
portal www.bllcompras.org.br.

A sessão de disputa de pre-
ços será às 14h, na mesma 
data. (Fonte: Litoral na Rede)

Está tramitando - e será lida na 
sessão da Câmara de Torres da pró-
xima segunda-feira, dia 11 de no-
vembro - a Indicação 374/2024, de 

autoria da vereadora Carla Daitx (PP). 
A indicação pede ao Poder Executivo 
de Torres a viabilidade de se inscre-
ver no ‘Programa Mãe Gaúcha’, do 

Governo do Estado do RS, que tem 
a finalidade de distribuição de kits 
compostos por itens básicos para re-
cém-nascidos.

Vereadora pede que prefeitura registre participação 
em programa estadual Mãe Gaúcha

TORRES

Carla Daitx (foto) quer ajudar  pessoas  de baixa renda nos cuidados dos primeiros dias do recém nascido

Primeiros dias dos cuidados do bebê
 Na justificativa que consta no cor-

po da Indicação, a autora explica que 
o Programa Mãe Gaúcha, do Gover-
no do Estado do Rio Grande do Sul, 
busca atender gestantes em situação 
de vulnerabilidade social, pobreza 
ou extrema pobreza, com intuito de 
fortalecer vínculos entre a mãe e o 

bebê por meio da entrega de itens 
essenciais para os primeiros dias de 
vida. Dessa forma, promove o aco-
lhimento e bem-estar, trazendo mais 
conforto para os bebês e tranquilida-
de para as mães.

“O Mãe Gaúcha contemplará 
gestantes, a partir da 28ª semana 

de gravidez, que residam nos muni-
cípios que aderirem ao edital. Cada 
kit do enxoval é composto por um 
cobertor, toalha de banho com ca-
puz, casaquinho de moletom, maca-
cões longos e curtos, bodies, culotes, 
meias, além de uma bolsa materni-
dade diz Carla.

Está tramitando na Câma-
ra Municipal em primeira 
sessão em Pauta o Projeto de 
Lei Complementar 004/2024 
-  de autoria do Poder Exe-
cutivo. O PL Complementar 
acrescenta dispositivos à Lei 
no 51, de 04 de março de 
1949, que sanciona e pro-
mulga o Código de Posturas 
do Município de Torres.

Mudanças
O artigo 1º no PL acres-

centa ao artigo 94 A da lei 
original (redigido na metade 
do século passado, 75 anos 
atrás) que passa a vigorar 

com a seguinte redação:

“A colocação de anúncio 
em forma de placas, carta-
zes, faixas ou mesmo pin-
tura, para anunciar venda 
ou aluguel nas edificações, 
casas e terrenos no âmbito 
do município, somente se-
rão permitidas nos seguintes 
moldes:

I - Anúncio único medindo 
no máximo 60cm x 40cm;

II - Anúncio único, em em-
preendimentos novos, me-
dindo no máximo 30m²;

§ 1o Em imóveis de esqui-
na serão permitidas duas 

placas de anúncio, uma em 
cada via.

§ 2o Em imóveis à venda/
locação será apenas permiti-
do o dizer "à venda nas imo-
biliárias locais"; "à locação 
nas imobiliárias locais" ou 
informações do proprietá-
rio do imóvel, sendo vedada 
qualquer outra informação.

§ 3o O descumprimento 
das previsões deste artigo 
está sujeito as seguintes san-
ções:

I - Na primeira autuação, 
advertência;

I - Na segunda autuação, 
multa de 8 (oito) UFM (Uni-
dade Fiscal do Município);

III - na terceira autuação, 
multa no valor de 16 (dezes-
seis) UFM (Unidade Fiscal do 
Município;

IV - Na quarta autuação, 
suspensão do Alvará de Fun-
cionamento, pelo prazo de 
90 (noventa) dias, expedido 

pelo Município;
V - Na quinta autuação, 

cassação do Alvará de Fun-
cionamento.

§ 4o Os incisos I, II e III do 
§3o deste artigo serão apli-
cáveis às imobiliárias, bem 
como aos corretores autôno-
mos.”

Art. 2o Esta Lei Comple-
mentar entra em vigor a 
partir da data de sua publi-
cação.

Idas e vindas
Na justificativa do PL Com-

plementar a prefeitura de 
Torres defende que isto está 
sendo feito devido a necessi-
dade de enquadramento da 
norma, feito anteriormente 
em local inadequado (em 
projeto de lei que já está em 
fase de revogação). 

“Ressoa evidente que, 
com a real possibilidade de 
revogação do art. 190 da Lei 

Complementar 30, de 2010, 
a necessidade de inserção 
deste à legislação municipal, 
o qual entendemos como lo-
cal mais adequado o Código 
de Posturas, haja vista sua 
natureza de fiscalização de 
condutas no âmbito do Mu-
nicípio de Torres”, afirma a 
municipalidade.

A norma que regula as pla-
cas de vende-se já esteve em 
vigor, mas depois foi retira-
da, voltando a matéria a ser 
menos específica. Mas a pre-
feitura afirma, agora, que as 
mudanças foram feitas em 
lugar irregular na legislação, 
o que explica o novo texto. 

Na prática, se a lei for apro-
vada como está, será permi-
tida a sinalização exatamen-
te como reza o PL em apreço, 
assim como as penalizações 
estarão valendo para os ca-
sos de descumprimento.    

Mais uma vez, ocorrem mudanças nas regras de sinalização 
de venda de imóveis em Torres

Prefeitura encaminhou Projeto de Lei Complementar que enquadra matéria no Código de Posturas de Torres, de 1949. Mudanças foram 
feitas anteriormente, mas estão em fase de revogação

Prefeitura abre edital para contratação do show pirotécnico 
do Reveillon Torres 2025 
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Na tarde da última sexta-fei-
ra, 1º de novembro, o prefeito 
de Torres, Carlos Souza, rece-
beu no gabinete os represen-
tantes nomeados para a tran-
sição de governo. O prefeito 
eleito para gestão 2025, Delci 
Dimer e o vice-prefeito André 
Pozzi, estiveram presentes.

A portaria nº 968 de 25 de 
outubro nomeou a Comissão 
de Transição de Governo Mu-
nicipal, com intuito de proce-
der com a transição e com o 

objetivo de assegurar a integri-
dade dos dados e informações 
sobre o funcionamento da 
gestão municipal, facilitando a 
transferência de mandato.

Conduzida pelo prefeito 
Carlos Souza, a reunião teve 
como objetivo a apresentação 
dos membros e foi pautada 
harmoniosamente por ambas 
as partes. Para o prefeito Car-
los é um momento em que a 
gestão fica a disposição para 
auxiliar em todas as questões 

e ainda a certeza de que a po-
pulação torrense sempre será 
o objetivo dos governantes 
para que tenhamos uma Tor-
res mais pujante e com opor-
tunidades para todos. O Chefe 
de Gabinete Douglas, cita que 
com certeza será uma transi-
ção que ficará para a história 
pela sua produtividade e amis-
tosidade.

O prefeito eleito para pró-
xima gestão, Delci, fala que a 
próxima gestão tem a certe-
za de contar com o auxílio de 
todos do que for necessário e 
que o objetivo de todos sem-
pre será a população torrense.

As reuniões de transição se-
guem nos próximos dias com 
a apresentação de orçamento 

do próximo ano e assuntos 
pautados pela comissão.

POLÍTICA

Transição municipal de governo em Torres já foi iniciada
Na tarde de 1º de novembro, o prefeito de Torres, Carlos Souza, recebeu no gabinete os representantes nomeados para a transição de 

governo. O prefeito eleito para gestão 2025, Delci Dimer e o vice-prefeito André Pozzi, estiveram presentes.

Os nomeados para a transição
Da gestão atual foram nome-

ados para a transição: o Chefe 
de Gabinete, Douglas Martins 
Rocha, Coordenador; a Procura-
dora-geral do Município, Pâmela 
da Rosa Souza; o Secretário de 
Administração e Atendimento ao 
Cidadão, Maik Schardosin Schef-
fer; a Secretária da Fazenda, Ma-

ria Clarice Brovedan; o Secretário 
de Educação, Alceu de Matos 
Scheffer; a Secretária de Saúde, 
Suzana Cristina Machado e o 
Agente Administrativo, Artur da 
Silva Perraro.

Da próxima gestão, são nome-
ados: Régis Bento de Souza, Coor-
denador; o Vereador Dilson Mau-

ro Jardim Boaventura; o Vereador 
Igor dos Santos Bereta; a servido-
ra Assistente Administrativa, Ed-
néia Maria Pallú; a servidora Pro-
fessora, Rosa Maria Lummertz; 
Paulo Sérgio Mariano; Gustavo 
Canella; Rodrigo Daitx; Márcio 
Dimer Biasi; Maria de Fátima Ce-
chin e Elder Gomes Rodrigues.
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Assisti a abertura da 7ª Con-
ferência da Rede de Geopar-
ques da América Latina e Caribe, 
evento internacional realizado 
aqui em Torres, na Ulbra, uma 
das cidades envolvidas pelo Ge-
oparque Mundial da Unesco Ca-
minho Dos Cânions Do Sul. Tam-
bém conferi alguns estandes lá 
presentes, com criativo artesa-
nato e produtos que remetem a 

peculiaridades da nossa região.  
Na prática o Geoparque foca 

nas nossas  formações geoló-
gicas de milhões de anos atrás, 
de uma época das erupções 
vulcânicas que aconteceram 
no Planeta Terra e que criaram 
em torno dela, belezas naturais 
como os nossos Cânions e ou-
tras manifestações da Natureza. 
Mas não é só isto. O programa 

de destaque destes geoparques 
sugere que culturas humanas 
ancestrais, por todo mundose 
formaram no entorno destas for-
mações rochosas singulares, cul-
turas que desde os primóridios 
se integraram com seu meio na-
tural. Estas trocas sustentáveis 
entre ser-humano e a natureza, 
com esforços para que se man-
tenham preservadas e melho-

rando a qualidade de vida de 
todos, estão no âmago do nosso 
Geoparque (e da Conferência In-
ternacional aqui sediada).. 

Minha opinião é que devemos 
ter orgulho de estar integrados 
ao Geoparque Cânions do Sul, 
assim como temos de ter orgu-
lho das coisas que fazem parte 
da cultura dos municípios envol-
vidos na região geográfica e ge-

ológica. Nos incorporar - como 
parte do Geoparque - e incor-
porar esta cultura natural em 
nossas cidades é o caminho uma 
efetiva fusão. A Cultura especial 
gerada na mistura de costumes e 
produtos das sociedades deveria 
ser sintetizada e compartilhado 
mundialmente, como já começa 
a ser feito. Parabéns aos envol-
vidos. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

NÓS SOMOS O GEOPARQUE CÂNIONS DO SUL!

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Artesanato de animais da antiga megafauna local, 
registrados com selo do Geoparque

Bolsas e acessórios temáticos, com referência aos 
Cânions

A arte na Bijuterias feitas com caule de bananeira e 
outras partes da planta

Artesanato feito por indigenas que valorizam sua 
cultura locais

Projetos em Escolas municipais sobre a cultura e 
costumes ambientais

Quadros com temas do Geoparque

Exibições de projetos escolares 

Artesãos torrenses criaram uma coleção especial até 
com aromas especiais
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1 – De onde veio a ideia de se 
candidatar a prefeito de Torres? 
Era um projeto antigo ou foi uma 
oportunidade que apareceu e foi 
abraçada?

 DELCI - O projeto tem mais de 30 
anos.  No dia do primeiro contrato 
que assinei com uma prefeitura na 
minha vida eu disse pra mim mes-
mo que um dia eu estaria no outro 
lado, o lado de prefeito. Não falei 
pra ninguém. Somente nos últimos 
dias abri para um amigo e depois 
para a Cibele, minha esposa.  Foram 
30 anos de um sonho íntimo. 

2 – Qual o teu sentimento da 
população quando definistes que 
querias trabalhar para ser prefeito 
no início da campanha?

DELCI - No início, as pessoas di-
ziam que eu era muito sério para 
entrar na política principalmente 
para lutar contra uma chapa do go-
verno que estava forte e organiza-
da. As pessoas tinham dó do Delci... 
Só que com o tempo eu passei a 
escutar dos mesmos que a situa-
ção era muito forte, iria vencer fá-
cil, mas que eles não iriam votar na 
mesma situação na qual eles diziam 
que iria ganhar. Realmente   a orga-
nização da chapa da situação nos 
deixou pequeninhos pelo potencial 
que apresentavam na campanha. 

A virada foi quando os mesmos, 
agora, passaram a nos dizer que 
votavam em nós e achavam, ainda, 
que agora a eleição estaria se tor-
nando realidade para nosso lado, 
uma virada de opinião, que acabou 
sendo a nossa vitória. 

3 – E a ideia do chapéu de pa-
lha? Foi tua ou foi uma estratégia 
de campanha?

DELCI - Meu sócio me deu ele há 
dois anos, quando passei a utilizar 
o chapéu em dias de chuva, princi-
palmente. Daí as pessoas começa-
ram a falar do homem do chapéu. 
O André (meu vice) antigamente 
também costumava usar um cha-
péu no dia-a-dia e também pas-
sou a utilizar na campanha. Com o 
tempo as pessoas começaram a me 
chamar de “O Homem do Chapéu”. 
Dizer que o Homem do chapéu iria 
conseguir derrubar o adversário..., 

dentre outras brincadeiras. E aí nós 
utilizamos isto como uma caracte-
rística a nosso favor. 

4 – Em que momento que ava-
liastes que a eleição poderia ser 
ganha?  Foi por conta de pesquisas 
ou por conta de observações do 
povo perante a sua caminhada?

DELCI - Uns quinze dias antes do 
pleito nós fizemos uma pesquisa in-
terna e vimos que a eleição era nos-
sa... No início notávamos que saía-
mos do fundo do poço, mas sempre 
subindo nas pesquisas. Quinze dias 
antes, notamos que a eleição era 
nossa porque ultrapassamos o ad-
versário e o movimento era cons-
tante e crescente, sem volta. Foi 
só manter a postura e não inventar 
nada, porque em time que ganha 
não se mexe. 

5 - Qual o estilo da adminis-
tração que vocês pretendem dar 
como a identidade central do go-
verno a partir de janeiro?

DELCI - A identidade é de um gover-
no que vai ATENDER a população. Vai 
ouvir as prioridades antes de imple-
mentar um programa ou um projeto. 

6 – Qual o perfil do governo? 
Mais secretarias ou menos secre-
tarias? Por que?

DELCI - Manter as secretarias 
atuais. Vamos criar outra somente 
em caso de haver uma necessida-
de técnica para que possamos nos 
adaptar a uma exigência do sistema 
perante outras esfera da adminis-
tração. Não vamos diminuir, tam-
bém, porque ainda não vimos um 
ganho efetivo nesta diminuição. 
Vamos manter como está. 

7- Qual o perfil dos secretários 
e diretores de nomeação nos CCs? 
Técnico ou político?

DELCI - Têm que ser técnico, mas 
tem que ser um pouco fruto de 
opções políticas, também. A priori-
dade é técnica, mas caso não con-
sigamos atender a alguma proposta 
política, vamos nomear casos poli-
ticamente, mas a opção principal é 
técnica.

8 – As contratações priorizarão 

técnicos ou políticos locais ou a 
prioridade é a capacidade técnica, 
independente da vivência geográ-
fica do profissional?

DELCI - Local. Só vamos buscar 
pessoas de fora quando não hou-
ver nenhuma opção torrense. Tem 
uma pessoa que eu convidei para 
ser meu secretário aqui de Torres, 
que nunca esteve na política que 
não me respondeu até hoje. Eu não 
o vi durante toda a campanha, mas 
o escolhi por minha avaliação técni-
ca, por exemplo. Estou aguardando. 
Isto mostra que as coisas às vezes 
não funcionam como gostaríamos e 
temos de mudar. 

9 – A ideia é manter a utilização 
do prédio na Administração como 
central da prefeitura ou tem algu-
ma outra alternativa?

DELCI - Vamos manter pelo me-
nos de início. Talvez a ideia de pro-
jetar a construção de um prédio 
específico para atender a central 
do governo seria certo, porque na 
minha opinião o prédio atual não 
tem as características ideais. Mas 
iremos avaliar somente se aparecer 
uma ideia que devamos aproveitar. 
Caso contrário iremos permanecer 
lá e trabalhar em outras frentes di-
ferentes da de troca de local de tra-
balho. Vamos fazer um estudo com 
técnicos, mas não é uma prioridade 
o prédio. 

10 – Qual a área de atendimen-
to público que tem mais necessi-
dade de ser mais bem atendida em 
sua avaliação?

DELCI - As vias! As pessoas que-
rem as ruas melhoradas ou arruma-
das. Delci, queremos rua... Delci, 
queremos ruas, nos dizem todos. 
Devemos obedecer a esta deman-
da.  

11 – Os investimentos no Turis-
mo serão mais na estrutura urbana 
e social ou em eventos?

DELCI - Investir mais em eventos, 
e na divulgação de um forte calen-
dário de eventos em Torres. Temos 
a avaliação que principalmente as 
atividades de turismo não foram 
bem divulgadas quando realizadas. 
Tem um ditado antigo que sugere 

que “As pessoas compram ovo de 
galinha e não compram de pato 
porque as galinhas cacarejam quan-
do colocam o ovo.

12 – Existe a ideia de envolver o 
Parque Estadual de Itapeva nos di-
ferenciais turísticos de Torres para 
trazer mais e melhor públicos para 
o município – ou se manterá do jei-
to que está?

 -   Vamos nos reunir com os ges-
tores do parque no sentido de co-
locar o local dentro da cidade e dos 
atrativos de Torres. Temos que criar 
mais alguma coisa para ajudar que 
o parque sirva para atrair o turismo. 

13 – O enfoque conceitual do 
Turismo local será mais de Turismo 
Cultural (coisas locais, costumes 
locais) ou de Turismo Industrial 
(Equipamentos de fora ou existen-
tes em outras cidades de turismo 
que servem para ser consumido 
em qualquer lugar)?

Acho que têm que ser o cultural. 
Vamos fomentar mais as coisas lo-
cais, da cultura local, das pessoas de 
Torres. Mas se aparecer propostas 
boas deste turismo industrial que for 
interessante para compor os atrati-
vos, também vamos fazer este esfor-
ço. Mas o programa será mais para 
forçar o Turismo Cultural. Tem que 
cuidar primeiro dos que são daqui!

14 – Como está prevista a re-
lação do governo com a Câmara 
Municipal? Envolvendo-a desde 
o início quando da idealização de 
projetos e programas institucio-
nais, ou será mais de relação de 
parceria para votar a favor dos pla-
nos a serem implementados por lei 
pelo governo?

 - Vamos sempre fazer a constru-
ção dos programas e projetos que 

necessitam ser aprovados pelos 
vereadores chamando o legislativo 
antes, porque sempre pode ter no-
vidades vindas dos vereadores que 
podem servir para melhorar e para 
viabilizar melhor a ideia. Vou procu-
rar trabalhar junto com eles. 

15 – Na segurança Pública e no 
Trânsito, está previsto mais res-
ponsabilidades da estrutura da 
Guarda Municipal ou se manterá 
mais baseada na atividade de Bri-
gada Militar que é ligada ao Gover-
no Estadual?

 - A Guarda Municipal não está 
sendo bem utilizada. Temos que 
analisar com eles como eles podem 
colaborar mais com a cidade além 
da guarda patrimonial.   Temos que 
abrir espaço para que eles possam 
ampliar a suas funções na socieda-
de. Mas temos que ver bem as leis 
para que possamos fazer as adap-
tações. Tem casos, como o uso de 
armas, que se faz necessária a qua-
lificação, o que teremos que medir 
antes de decidir. Mas queremos 
aproveitar mais a Guarda Municipal.

16 - Queres aproveitar vereado-
res nomeando-os para secretarias 
ou outras funções executivas, para 
dar espaço para que os vereadores 
suplentes tenham chance de assu-
mir a função pela saída do colega 
para o executivo?

 - Não vamos forçar nada. Os ve-
readores foram eleitos para serem 
vereadores. Mas se caso algum de-
les queira trabalhar no Poder Exe-
cutivo e se encaixe no perfil, pode-
mos adaptar a situação chamando 
o suplente. Mas será visto ponto a 
ponto, situação a situação. 

*entrevista conduzida 
por Fausto Júnior

“As pessoas querem as ruas melhoradas ou 
arrumadas” destaca prefeito eleito de Torres

ENTREVISTA

O Jornal A FOLHA* entrevista o prefeito eleito de Torres para a gestão 2025/28, Delci Dimer. Candidato escolhido nas últimas eleições 
municipais para administrar Torres, ele respondeu diversas questões que vão desde a campanha (e as estratégias) até definições e 

prioridades para seu futuro governo

ENTREVISTA com: Delci Dimer
Prefeito Eleito de Torres
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No Congresso Internacional de Mamíferos Marinhos (SMM 2024)  Farol das Baleias apresentará dois estudos sobre as baleias-francas 
no Brasil (foto) e um projeto especial em parceria com o Southern Right Whale 

Avistamento de baleias-francas em Torres, neste ano de 2024 
(FONTE – Farol das Baleias)

Integrantes do projeto Farol 
das Baleias, de Torres, estarão 
participando do Congresso Inter-
nacional de Mamíferos Marinhos 
(SMM 2024) que acontece na ci-
dade de Perth, na Austrália de 11 
a 15 de novembro.

O evento reúne os maiores 
especialistas mundiais na con-
servação marinha e terá mais 
de 1.300 participantes de 80 
países.O Farol das Baleias apre-
sentará dois estudos sobre as ba-
leias-francas no Brasil e um pro-
jeto especial em parceria com o 
Southern Right Whale Consor-
tium fortalecendo a atuação na 
conservação da baleia-franca. A 

participação no Farol das Baleias 
no SMM 2024 pode ser acompa-
nhada através do Instagram do 
Gemars e Farol das Baleias

A SMM2024, a 25ª Confe-
rência Bienal sobre Biologia de 
Mamíferos Marinhos, terá como 
tema “Cultura e Conservação: 
Pescando para Mudar”, com 
foco na relação entre as culturas 
de mamíferos marinhos e huma-
nos, e destacando a necessidade 
urgente de esforços de conser-
vação em resposta às interações 
pesqueiras.

Projeto Farol das Baleias
O Projeto Farol das Baleias é 

uma iniciativa do GEMARS (Gru-
po de Estudos Marinhos do RS), 
em parceria com a Fundação 
Yacu Pacha, Parque Estadual de 
Itapeva, Prefeitura de Torres e 
Programa de Pós-Graduação em 
Zoologia da UESC. Estas colabo-
rações são essenciais para o su-
cesso do monitoramento e pre-
servação das baleias na região.

As ações do projeto não ape-
nas contribuem para a ciência, 
mas também fomentam o turis-
mo sustentável em Torres, valori-
zando a beleza natural e a impor-
tância das baleias-francas para o 
equilíbrio do ecossistema mari-
nho. (FONTE - Dapraia News)

Projeto Farol das Baleias, de Torres, participa 
de congresso internacional na Austrália

TORRES 

FONTE – Prefeitura de Torres
________________________

Em reunião realizada dia 14 de ou-
tubro, na sede do Ministério Público de 
Torres, estiveram presentes a Dra. Dina-
márcia Maciel de Oliveira, 2ª Promoto-
ra de Justiça da Promotoria de Justiça 
de Torres, representantes da Secretaria 
da Fazenda e Indústria e Comércio, as-
sim como o PROCON, Procuradoria do 
Município e também o representante 
da Associação de Hotéis, Restaurantes, 
Bares e Similares de Torres- AHRBS, para 

discutir sobre a necessidade de um in-
cremento na fiscalização do cumprimen-
to do Código de Defesa do Consumidor 
quanto aos itens expostos para venda, 
especialmente no varejo, sem identifica-
ção dos preços das mercadorias.

A reunião veio com o intuito de in-
centivar que os órgãos fiscais municipais 
e também as próprias entidades asso-
ciativas de lojistas a divulgação prévia 
sobre o início do trabalho de fiscaliza-
ção, de modo que, já no próximo vera-
neio, não apenas a comunidade torren-
se, como todos os visitantes encontrem 

vitrines e expositores conforme a Lei 
consumerista.

Maior transparência de hotéis, 
bares, restaurantes e similares
Prosseguiu então a Promotora de 

Justiça determinando à Associação de 
Hotéis, Restaurantes, Bares e Simila-
res de Torres que os preços/tarifas dos 
serviços ofertados estejam expostos ao 
cliente/consumidor, seja por meio de 
cardápio legível na entrada do estabele-
cimento, seja por meio de painel de in-
formações em recepção (bares, restau-

rantes e casas noturnas), informando o 
preço dos itens em moeda corrente. A 
exigência está prevista no Decreto Fe-
deral 5.903/2006. “A forma ou a con-
cepção visual ficará a critério de cada 
estabelecimento, e a fiscalização tanto 
de parte do Município quanto do pró-
prio Ministério Público ocorrerá a partir 
de 30 dias, a contar da presente reunião 
(ou seja, a partir da segunda quinzena 
de novembro)”, afirma nota da Prefeitu-
ra de Torres.

Juntamente foram salientadas outras 
recomendações aos estabelecimentos, 

como por exemplo, taxa de serviço fa-
cultativa ao garçom, responsabilidade 
pelo controle da comanda, divulgação 
prévia da existência de couvert artístico 
(se houver) entre outros.

Ministério Público cobra maior transparência 
sobre preços em hotéis e restaurantes de Torres

TORRES - Neste sábado, 9 de no-
vembro, a Prefeitura de Torres rea-
liza nova edição da Feira de Artesa-
nato, desta vez no entorno a Casa da 
Terra. A ação é da Secretaria Munici-
pal do Trabalho, Indústria e Comér-
cio a e vai ocorrer das 9h às 18h.

Esta é uma grande oportunidade 
para o público adquirir produtos dos 
agricultores familiares como pães, 
geleias, temperos, entre outros, e 
conhecer artigos em crochê, tricô. 
feltro, camisetas, bolsas, madeira, 
sabonetes, chaveiros, quadros, cos-
méticos artesanais, velas terapêuti-
cas, macramê e muitos balões colo-
ridos.

Neste sábado (9 de novembro) volta a Feira 
de Artesanato no entorno da Casa da Terra

Cartilha de orientações para hotéis, restaurantes, bares e similares de Torres passam a valer a partir do próximo veraneio. Fiscalização 
deve iniciar a partir da segunda quinzena de novembro
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Participou da Tribuna Popular da 
sessão da Câmara de Vereadores de 
Torres - realizada segunda-feira, dia 
4 de novembro - Fernanda Lehmann. 
Ela falou acompanhada da Diretora 
da Unidade de Torres da Universidade 
de Caxias do Sul (UCS), Débora Borges 
Thomas, sobre a realização do 1º Sim-
pósio de Gerontologia do Litoral Nor-
te, que acontecerá nos dias 29 e 30 de 
novembro, na sede da UCS da cidade. 

Conforme informou Fernanda (na 
tribuna da Câmara), a ideia do even-
to é iniciar debates e estudos sobre a 
realidade do aumento de pessoas da 
3ª Idade na sociedade, especialmente 
no Litoral Norte gaúcho (incluindo Tor-
res), lugar que teve este incremento 

com números acima da média. Serão 
palestras ministradas por profissionais 
de várias especialidades médicas e de 
Saúde, ligadas à realidade destas pes-
soas que estão na faixa etária acima de 
50 anos de idade.  O projeto do  simpó-
sio  em Torres parte de uma iniciativa 
de criar, na cidade,  um ambiente não 
só de atendimento deste segmento so-
cial, mas também de  realização de  es-
tudos e debates  sobre a Gerontologia. 

 A diretora da Universidade de 
Caxias (UCS) Débora Thomas, afirmou 
em nome da UCS que está motiva-
da por participar deste simpósio. Ela 
adiantou uma ideia que está sendo 
pesquisada pela UCS em Torres - no 
sentido de trabalhar ainda mais pon-

tualmente na Gereontologia, através 
de aprofundamento nos estudos do 
mercado profissional relacionado a 
profissão dos Cuidadores, uma ativi-
dade essencial para idosos que neces-
sitam de apoio de mais uma pessoa 
para realizar suas atividades do dia-
-a-dia, tanto em casa como em Insti-
tuições de Longa Permanência para 
Idosos (que também vêm crescendo 
na cidade). 

Mais informação sobre o simpósio 
profissional podem ser obtidas dire-
tamente na UCS Torres (localizada na 
Avenida José Bonifácio, 793); ou pelo 
whatsapp (51) 984284726; na rede 
social Instagram pelo @simposiodege-
rontologia .  

TORRES

Na Câmara, feito convite para Simpósio de 
Gerontologia que ocorrerá em Torres

pré-temporada depré-temporada de  verãoverão
Consulte opções de parcelamento nos cartões

99865.6130(51)
CHAMA NO WHATSCHAMA NO WHATS

489489
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$1818

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Banqueta Tramontina
PVC Niterói Preta

Espreguiçadeira PVC
Tramontina Leblon Branca 

APENAS

419419
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

APENAS

319319
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Base p/ Ombrelone
Bel revestida
madeira 22kg

Ombrelone Central
BelFix Madeira e

Bagum 2,40M

Ombrelone suspenso
c/ base BelFix Buzios

3MT luxo cinza chumbo
APENAS

1.9491.949
valor un. à vista.

R$R$
,90,90

Cadeira de Praia
Alumínio Mor Alta

Cores Sortidas

Churrasqueira
Mor Araguaia

72x44cm

6464
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 219219

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Torres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - CentroTorres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - Centro Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100

Cadeira de Praia Alumínio
Mor 8 posições Sannet 

129129
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 7979

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Caixa Térmica Mor
26LT Cinza/Preta

Consulte + tamanhos

219219
APENAS

 valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Carrinho de praia Mor
em alumínio preto

149149
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Guarda-sol Mor
Alumínio 200cm
poliéster fps100

189189
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Piscina Mor
Infantil 1.000LT

APENAS

599599
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Tenda Gazebo Alumínio
Mor 3x3 dobrável Flex

Fernanda Lehman com a Diretora da UCS Torres, Débora 
Thomas

1º Simpósio de Gerontologia do Litoral Norte acontecerá nos dias 29 e 30 de novembro, na sede da UCS Torres

No próximo dia 24 de novem-
bro, um domingo, na Rua Wa-
shington Luis ao lado da Escola 
São Domingos, será fechada para 
o trânsito entre às 13h e 18h30, 
para receber um emocionante 
evento esportivo de “Grau”, uma 
modalidade de acrobacias e ma-
nobras radicais realizadas com 
bicicletas. Aproximadamente 
150 ciclistas, de idades variadas 
entre 6 e 30 anos estarão presen-
tes.

Com o apoio da Secretaria de 

Cultura e do Esporte e das au-
toridades locais, haverá fecha-
mento da rua e sinalização ade-
quada para garantir a segurança 
dos participantes e do público. 
Será uma ótima oportunidade 
para assistir a talentos locais e 
celebrar a cultura esportiva que 
cresce na região. O Secretário da 
Pasta, João Alexandre Negrini, 
recebeu na tarde dessa quinta-
-feira, 31 de outubro, os repre-
sentantes do evento que prome-
te encantar Torres.

O “Grau” é um esporte que 
exige muita técnica, equilíbrio e 
controle dos praticantes. Ele en-
volve manobras de solo, onde a 
bicicleta é controlada de forma 
a realizar movimentos impres-
sionantes e precisos, muitas ve-
zes parecidos com aqueles feitos 
com motocicletas. Nesse evento, 
ciclistas de Torres e de cidades vi-
zinhas se reunirão para mostrar 
suas habilidades e incentivar a 
prática do esporte. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

Evento de Manobras “Grau” com Bicicletas 
reunirá jovens e adultos em Torres
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Na manhã desta quarta-feira 
(06 de novembro), teve início 
em Torres a 7ª Conferência da 
Rede de Geoparques da Améri-
ca Latina, que acontece no ter-
ritório do Geoparque Caminhos 
dos Cânions do Sul Unesco, de 6 
a 9 de novembro (Com ativida-
des centralizadas no Campus da 
Ulbra Torres). Este evento, que 
marca as comemorações dos 20 
anos da Rede Mundial de Geo-

parques da Unesco, busca pro-
mover o intercâmbio de conhe-
cimento e fortalecer o trabalho 
em rede entre os geoparques.

Estiveram entre os presentes 
o Prefeito de Torres, Carlos Sou-
za; Dr. Nicolas Zouros, Presiden-
te da Rede Global de Geopar-
ques; Dr. Guy Martini, Secretário 
Geral da Rede Global; Dr. Artur 
Sá, membro do Conselho Execu-
tivo da Rede Global; Dra. Emma-

line Rosado, Coordenadora da 
Rede GeoLAC; Dr. Sérgio Mon-
forte da Unesco; Luciano Boico 
da Embratur; João Alexandre 
do Sebrae de SC; Diogo Gomes, 
Diretor da Ulbra Torres; Cláu-
dio Paranhos, representando 
a Famurs RS; Patricia Candido, 
Presidente do Comtur de Tor-
res e Vereador Igor Beretta. Da 
prefeitura de Torres ainda esti-
veram presentes na abertura do 
evento a maioria dos secretários 
municipais.

Um dos destaques da aber-
tura do evento foi a apresenta-
ção musical com integrantes da 
Aldeia Nhu'u Porã, de Torres. 
Houve também encontro da 
Assembleia Geral da Rede Geo-
LAC, na Ulbra Torres. Além disso, 
ocorreu a abertura de diversos 
estandes da Expotur - valorizan-
do o turismo, a cultura e a sus-
tentabilidade.  Um grande públi-
co prestigiou o Painel 20 anos da 
Rede Mundial de Geoparques.

Na noite da mesma quarta-
-feira (06), o município de Praia 
Grande (SC) – capital dos Câ-
nions e também integrante de 
nosso geoparque -  também 
teve sua abertura da 7ª Confe-
rência Internacional da Rede de 
Geoparques da América Latina e 
Caribe, com prestigiado evento 
na Rua Coberta (centro da cida-

de), contando ainda com pre-
sença de diversas autoridades 
locais e internacionais. O secre-
tário de Turismo de Praia Gran-
de, Henrique Maciel, destacou 
a importância do evento para o 
fortalecimento da cooperação 
internacional entre os países 
membros da rede de Geopar-
ques.

GEOTURISMO

7ª Conferência da Rede de Geoparques da 
América Latina e Caribe é destaque em Torres

Encontros importantes
Grandes nomes da Rede 

Mundial de Geoparques da 
UNESCO (Global Geoparks Ne-
twork- GGN) e convidados muito 
especiais participam da 7ª Con-
ferência da Rede GeoLAC - para 
refletir sobre temas como turis-
mo, mudanças climáticas, geo-
conservação, atuação em rede 

e o desenvolvimento de novos 
geoparques. Entre os destaques 
estão Dr. Nickolas Zouros (Gré-
cia), presidente da Rede Global 
de Geoparques (GGN); Dr. Guy 
Martini (França), secretário geral 
da GGN; Dr. Artur Sá (Portugal), 
membro do Conselho Executivo 
da GGN; e Dra. Emmaline Rosa-

do (México), coordenadora da 
GeoLAC.

Além disso, no dia 08 de no-
vembro (8), a partir das 19h, na 
Ulbra Torres, ocorre a  ‘Cerimô-
nia Geoparque em Destaque”. 
A cerimônia apresentará proje-
tos de turismo e inovação, com 
destaque para o lançamento do 

jogo virtual “Jornada Cânions do 
Sul” e novas coleções de produ-
tos artesanais. O evento contará 
com o espetáculo Night Glow, 
com balões iluminados, além da 
cerimônia de encerramento às 
19h30. 

No mesmo dia 08/11, o Ser-
viço Geológico do Brasil (SGB) 

apresenta nesta sexta-feira (8), 
às 19h (na Ulbra Torres), os resul-
tados do Projeto Geodiversidade 
Geoparque Caminhos dos Câ-
nions do Sul - com informações 
importantes, que ampliam o 
conhecimento sobre o território 
e contribuem para o desenvolvi-
mento sustentável da região. 

Na manhã desta quarta-feira (06 de novembro), teve início em Torres (e outras cidades da região) este importante evento internacional, 
que acontece no território do Geoparque Caminhos dos Cânions do Sul Unesco, de 6 a 9 de novembro

Autoridades no início do evento, em Torres

Evento na Rua Coberta de Praia Grande (SC), foi bastante 
prestigiado

Programação e Participação Internacional
A conferência contará, até dia 

09 de novembro, com atividades 
focadas em temas como geo-
conservação, educação, turismo 
e desenvolvimento sustentável, 
com a participação de especia-
listas internacionais. Entre os 

destaques estão os representan-
tes de geoparques do Brasil, Co-
lômbia, Cuba, México, Uruguai, 
Paraguai, Peru, Equador e Costa 
Rica. São mais de 14 países par-
ticipantes na conferência.

Com um total de 550 inscri-

tos para as palestras e painéis, 
a expectativa é de que milhares 
de pessoas circulem pelo evento 
durante os quatro dias. O Sebrae 
também colabora no desenvol-
vimento da Georrota Cânions do 
Sul, rota turística do Geoparque, 
promovendo uma preparação 
especial para receber os visitan-
tes, com hotéis, pousadas e res-
taurantes locais.

A programação completa do 
evento pode ser acessada pelo 
site - https://conferenciageolac.
com/ Apresentação musical com integrantes da Aldeia Nhu’u Porã, de Torres

Expotur Geoinova
Ainda, integrando o evento, 

Torres recebe a Expotur Geoi-
nova  – com organização do 
Geoparque Caminhos dos Câ-
nions do Sul em parceria com 

RedGeoLAC, Sebrae e Ulbra 
Torres e apoio da Secretaria de 
Turismo do RS e Embratur. Um 
espaço aberto ao público, na 
Ulbra Torres que conta com ar-

tesãos da região e exposições 
das escolas dos 7 municípios 
que fazem parte do Geopar-
que Caminho dos Cânions do 
Sul Unesco.
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TORRES - No próximo dia 19 
de novembro, o Sistema Na-
cional de Emprego (SINE) vai 
realizar um mutirão de aten-
dimento especial em Torres. 
A ação ocorrerá das 10h às 
15h na Casa da Terra, ofere-
cendo diversos serviços para 
trabalhadores que buscam 
oportunidades e orientações. 
A iniciativa é uma parceria en-
tre Prefeitura de Torres (atra-
vés da secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio) e SINE 
Torres. A Casa da Terra fica 
localizada na Av. Barão do Rio 

Branco, 315 – Torres – RS.
Na ocasião, o SINE se pron-

tifica em intermediar 450 va-
gas disponíveis, oferecendo 
a oportunidade para que tra-
balhadores se inscrevam em 
processos seletivos com em-
presas parceiras.

Com o objetivo de facilitar 
o acesso a vagas de emprego 
e orientar sobre benefícios 
trabalhistas, o evento contará 
com uma série de serviços:

* Seguro-Desemprego - 
sendo profissionais especiali-

zados estarão disponíveis para 
esclarecer dúvidas sobre o pro-
cesso de solicitação e acompa-
nhamento do seguro-desem-
prego, um benefício essencial 
para trabalhadores que foram 
demitidos recentemente.

*Carteira de Trabalho Digi-
tal: a equipe do SINE também 
vai auxiliar quem precisa de 
orientações sobre a emissão 
e uso da carteira de trabalho 
digital, que facilita o registro 
formal e armazenamento das 
informações trabalhistas.

*Carteira do Artesão: para 

trabalhadores autônomos e 
artesãos, o SINE oferecerá in-
formações sobre como obter a 
Carteira do Artesão, que reco-
nhece o ofício de quem traba-
lha com artesanato e garante 
acesso a benefícios específi-
cos.

Este evento é uma excelen-
te oportunidade para quem 
busca uma recolocação no 
mercado de trabalho ou de-
seja mais informações sobre 
os direitos e benefícios traba-
lhistas. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

SINE promove atendimento especial em Torres, 
com 450 vagas disponíveis

ECONOMIA 

PLANO DE CONTRAPARTIDA DAS CONSTRUTORAS

Moradores da Periferia e bairros mais afastados, reivindicam parte dos recursos 
das contrapartidas que ficam na área central da cidade. Em reunião da União das 
Associações Comunitárias e de Moradores - UAMTOR, irão propor a Administração 
municipal que seja elaborado um plano de ação, para que no mínimo 10% seja apli-
cado nos bairros atendendo demandas como: habitação; saúde; educação; infraestru-
tura e equipamentos sociais.

De acordo com as Associações de Moradores, eles esperam que seja criada uma 
comissão de técnicos da Administração, que envolva Assuntos Jurídicos, Gestão e 
Controle, Planejamento, Desenvolvimento Urbano e Urbanismo. E que se audite os 
processos que liberam os alvarás para as construções e o plano com as ações a serem 
implementadas na região central da cidade, onde está localizado o maior número de 
empreendimentos, destinando parte destas ações aos bairros periféricos.

Segundo a União das Associações de Moradores, este plano a ser elaborado defi-
nirá a região e bairros a serem atendidos, levando qualidade de vida a população para 
os próximos 20 anos.  E deverá fazer   um processo em paralelo entre a população 
que irá ocupar as unidades habitacionais que fazem parte dos empreendimentos e 
dos beneficiários dos bairros.

Segundo os estudos realizados, as empresas juntas deverão investir os valores 
das contrapartidas em obras de drenagem, postos de saúde, escolas, creches, praças 
de esportes, sistema viário, entre outras.  Para com isso garantir a qualidade de vida 
para quem já mora no local e para aqueles que irão morar. Além disso, a implantação 
de melhorias e infraestrutura no entorno dos empreendimentos acaba por agregar 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS maior valor aos imóveis e à região, assim como aos bairros contemplados.
  No plano consta que a prefeitura possa mais tarde criar um tributo que permita 

à Administração levar melhorias para aquelas áreas e bairros periféricos, podendo, 
ainda   encaminhar ao Ministério Público o projeto, para que o órgão possa averi-
guar que tecnicamente o plano tem viabilidade perante a lei.

LAGOA DO VIOLÃO - A Revitalização da Lagoa do Violão se faz necessária 
urgentemente. Este ponto turístico da periféricos, podendo mais bela continua sem 
atenção do poder público. Lá poderia ter uma fonte interativa, na qual seria possí-
vel refrescar os pés, além de playground e outros equipamentos.

A população torrense, visitantes e adeptos de esportes, esperam que a nova ges-
tão tenha mais cuidado e atenção com a Lagoa do Violão, no centro da cidade. Que 
elabore projeto e também busque recursos para revitalização do local, que é um dos 
pontos turísticos da cidade.

No passado a lagoa tinha zeladoria fixa encarregada de fazer o serviço de limpe-
za, capina e roçada no entorno do lago. Mas com o passar dos anos, as intervenções 
em seu entorno foram significativas, e com isso os serviços que eram mantidos 
permanentemente foram suspensos. 

Há mais de 30 anos que a Lagoa do Violão não passa por uma intervenção.  E 
lembro que no caso de uma revitalização geral, não haverá necessidade de inter-
dição das vias durante o período de execução das obras. O local é de interesse 
ambiental do município, e mereceria receber muito mais atenção do poder público.

O projeto poderia prever melhorias, melhor exploração turística e práticas espor-
tivas além da possibilidade de instalação de uma academia da 3ª idade. A obra po-
deria incluir ainda uma área de convivência e playground, com a construção de um 
palco para pequenos performances artísticas, aulas de educação ambiental. Poderia 
ser   cercada por bancos rústicos feitos de madeira, podendo fazer adaptação da cal-
çada em seu entorno, com marcação para práticas esportivas, aumentando a estrutu-
ra da atividade física, onde seria ainda ampliada com uma estação de ginásticas; A   
construção de mesas para jogos (domino, xadrez, carta), reforço da iluminação e a 
colocação de um container com banheiro e sala para administração completariam 
as melhorias. Estas intervenções não trarão nenhum impacto ambiental.

Na última sexta-feira (1°) 
a Prefeitura de Torres emitiu 
alerta direcionado aos MEI 
(Micro Empreendedores In-
dividuais) -  que costumam 
emitir a DAS (Documento 
de Arrecadação do Simples 
Nacional) mensal pesquisan-
do diretamente no Google. 
“Tenha atenção, pois exis-
te um site, que aparece no 
topo das pesquisas e com 
um ambiente muito similar 

ao site oficial da Receita Fe-
deral, que no momento da 
emissão da DAS, gera um 
QR Code, como na foto. Este 
site não é oficial, é um golpe, 
caso aconteça com você, não 
realize o pagamento”.

Caso o usuário do serviço 
tenha tenha dúvidas, pode 
acessar o site da Sala do Em-
preendedor junto ao site da 
Prefeitura de Torres e aces-
sar o link oficial para emissão 

da sua DAS, ou mesmo solici-
tar para nós através de nos-
sos canais de Atendimento.

“Pode ser difícil identificar 
quais resultados realmen-
te vêm de fontes indepen-
dentes e confiáveis, já que 
algumas páginas podem 
parecer ‘patrocinadas’ ou 
impulsionadas artificialmen-
te. Esse tipo de conteúdo é 
frequentemente gerado por 
sites que têm interesses co-

merciais, o que pode afetar 
a imparcialidade das infor-
mações”, salienta a nota da 
municipalidade, que concluí. 
“Fontes de redes públicas, 
como portais de instituições 
governamentais ou educa-
cionais, tendem a oferecer 
dados mais objetivos e me-
nos influenciados por inte-
resses de marketing, buscan-
do fornecer informações de 
utilidade pública”.

Prefeitura de Torres emite alerta para possível golpe 
contra microempreendedores que emitem DAS

IMAGEM: Municipalidade alerta para site suspeito
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 Fim de semana com dois 
filmes marcantes da pro-
dução audiovisual gaúcha, 
na Sala Audiovisual Gilda e 
Leonardo do Cineclube (na 
escola Up Idiomas, Rua Cinci-
nato Borges 420, Torres), pelo 
projeto "Um Certo Cinema 
Gaúcho de Porto Alegre em 
Torres". O projeto é realizado 
com recursos da Lei Comple-
mentar n.195/23 - Lei Paulo 
Gustavo.

Na sexta dia 8, às 20h, será 
exibido o longa "Dromedário 
no Asfalto" com a presença 
do diretor e histórico com-
ponente da produtora Clube 
Silêncio, Gilson Vargas. O fil-
me é uma versão gaúcha de 
um gênero cinematográfico 
clássico, um road movie por 
terras fronteiriças e Cisplati-
nas: depois de perder a mãe, 
Pedro se sente devastado e 
determinado a conhecer a 
identidade de seu pai. A úni-
ca informação que ele tem é 
que o homem partiu para o 
Uruguai para viver isolado.

No sábado, dia 9, sempre 

às 20h, o único filme produ-
zido diretamente pela Clube 
Silêncio, "Ainda Orangotan-
gos" dirigido pelo Gustavo 
Spolidoro, uma adaptação do 
livro homônimo do escritor 
Paulo Scott. O diretor, que es-
tará presente para encontrar 
o público cineclubista presen-
te, traz um exemplo único de 
virtuosismo técnico, controle 
artístico e esforço de produ-
ção, filma os 80 minutos de 
"Ainda Orangotangos" sem 
qualquer solução de continui-
dade. O filme apresenta uma 
agitada Porto Alegre, percor-
rendo com a câmera ligada 15 
km da área central, apresen-
tando vários cenários e situ-

ações, com duas dezenas de 
protagonistas e mais de 180 
figurantes.

Na segunda seguinte, dia 
11 às 20h, o ciclo continua 
com o segundo longa da dupla 
Marcio Reolon e Filipe Mat-
zembacher, "Tinta Bruta", pre-
miado no Festival de Berlim. 

As sessões - sempre com 
entrada franca - integram a 
programação continuada re-
alizada na Sala Audiovisual 
Gilda e Leonardo, pelo Cine-
clube Torres, associação sem 
fins lucrativos com 13 anos de 
história, em atividade desde 
2011, contando para isso com 
a parceria e o patrocínio da 
Up Idiomas Torres.

Fim de semana com programação 
audiovisual gaúcha no Cineclube Torres – e 

presença dos diretores dos filmes
Na sexta dia 8 Gilson Vargas vai apresentar seu "Dromedário no Asfalto" e 
no sábado dia 9 é a vez do Gustavo Spolidoro com seu histórico longa em 

plano-sequência “Ainda Orangotangos”. 

O Brasil celebra neste 
ano de 2024 os 150 anos 
da Imigração Italiana no 
Brasil, mas as festas apenas 
começaram, pois aqui no 
RS, daremos continuidade 
até 2025, aniversário de 
150 anos de chegada dos 
primeiros imigrantes no 
estado.

Em Torres, a Praia da Cal 
é reduto dessa etnia, que 
muito contribui para a eco-
nomia local, e não poderia 
ficar fora dessas comemo-
rações. O cenário escolhido 
para essa festa será um dos 
cartões postais do nosso 
estado e litoral, a Praia da 
Guarita.

Um jantar show está 
sendo preparado para 
enaltecer toda essa contri-
buição - na gastronomia, 
nas artes e economia - no 
próximo sábado, dia 16 de 
novembro às 20h.

O Guarita Gastronomia 
& Eventos, localizado den-
tro do Parque estadual da 
Guarita, será o responsá-

vel pelo buffet temático. 
O show  ficará a cargo do 
cantor Fabiano La Falce, e 
a recepção e produção por 
conta da San Lopez Produ-
ções.

“Fabiano La Falce é con-
siderado a voz italiana no 
Brasil na atualidade, seu 
talento e carisma garantem 
sua presença nos principais 

eventos de cultura italiana 
no estado. Tal reconheci-
mento já o levou a abrir 
grandes shows de artistas 
como Eros Ramazzotti e do 
trio IL Volo”, destaca o pro-
dutor San Lopez.

Informações e Reservas 
pelo Whatsapp [51] 9 8108 
5631 @SAN LOPEZ Artes & 
Eventos

Evento em Torres Festeja os 150 Anos 
da Imigração Italiana no Brasil e RS
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria do vereador Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 
35a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Legis-
lativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 05 de novem-
bro de 2024. Presentes ainda, Verª. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e 
Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 419, de 30 de setembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 180/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 423, de 09 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
169/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 424, de 09 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
185/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 438, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
188/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 439, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
170/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 440, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
189/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 422, de 09 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Ofício nº 512/2024, que 
solicita anexos da Lei n° 5.477, de 17 de junho de 2024, 
que dispõe sobre o Plano Municipal de Mobilidade Huma-
na Sustentável do Município de Torres.
Ofício nº 449, de 24 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
192/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha.
Edital nº 44/2024, da Comissão de Orçamento, Finanças 
e Controle, Edital nº 44/2024, deste Poder Legislativo, fa-
zendo saber que no dia 08 de novembro de 2024, às 14 
horas, será realizado Audiência Pública para apresentação 
e discussão do Projeto de Lei nº 115/2024, que “Estima 
a receita e Fixa a Despesa do Município de Torres para o 
Exercício financeiro de 2025”.
Ofício nº 105/2024, de 30 de outubro de 2024, do COM-
DICA, informando que o senhor Felipe de Matos, foi des-
tituído do cargo público de Conselheiro Tutelar a contar de 
01 de setembro de 2024.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS – Segunda Sessão
Projeto de Lei Nº 116/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que denomina via pública no Bairro Belvedere, 
neste município: Travessa Vento Sul.
Projeto de Lei Nº 117/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza contratações para atuarem na Secretaria de Saúde 
para atuar no atendimento do Programa SALVAR SAMU.
Projeto de Lei Nº 118/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratações de Agente Comunitário de 
Saúde e Fonoaudiólogo para atuarem na Secretaria de 
Saúde.
Projeto de Lei Nº 119/2024, do Poder Executivo, que alte-
ra a Lei no 5.063, de 12 de setembro de 2019, que dispõe 
sobre a criação do Programa Municipal de Prevenção e 
Combate ao Mosquito Aedes aegypti, transmissor da den-
gue, zika vírus e chikungunya, e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 381/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer 

autorização para participar do Curso 0024/0511 – Provi-
dências Para o Encerramento do Exercício 2024 – Orien-
tações e Informações indispensáveis para Presidentes, Ve-
readores, Servidores e Assessores – Cerimonial e Mídias 
Sociais, Preparativos de Cerimonial de Posse, Patrimônio, 
Encerramento de Contratos, Encerramento do Mandato e 
do Exercício – Devolução/Sobra de Valores, Restos a Pa-
gar e outras Orientações Indispensáveis, no INLEGIS, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 382/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação a 
equipe técnica do Flechinhas que competiu na categoria 
sub 9 e sub 11, no dia 27 de outubro, participando da 1º 
copa ATP confecções de base que aconteceu no Passo de 
Torres/SC onde representaram nosso Município.
Nº 383/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulações ao 
seu treinador físico e ao Professor Uiliam Isaac da Silva 
Mello, conhecido como (Isaac Mello), se consagrou pela 
primeira vez campeão da América, na categoria Faixa Pre-
ta Adulto até 80Kg, nos dias 11, 12 e 13 de outubro em 
Arujá/SP, onde representou o nosso Município.
Nº 384/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que requer autoriza-
ção para participar de curso nos dias 05 a 08 de novembro 
no INLEGIS em Porto Alegre.
Nº 385/2024, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho 
Borja e Vilmar dos Santos Rocha, que requerem autori-
zação para participar do curso 3024/2611 – Orientações e 
Providências para Vereadores que estão Encerrando seus 
Mandatos, nos dias 26, 27, 28 e 29 de Novembro, no IN-
LEGIS em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 371/2024, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino e Igor 
Beretta, que indicam à CEEE – Equatorial a viabilidade de 
instalação de um Transformador de energia para atender o 
complexo do Aeroporto de Torres, e outras medidas con-
venientes as operações aeroportuárias.
Nº 372/2024, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino e Igor 
Beretta, que indicam ao Governo do Estado do Rio Grande 
do Sul a criação do Batalhão de Choque do Litoral Norte, 
com sede em Capão da Canoa para atender a Região com 
maior prontidão Operacional.
Nº 373/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
que indica ao diretor da CEEE EQUATORIAL que seja 
trocado o poste da Rua Amorita em frente ao n° 255, neste 
Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 754/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que rei-
tera o Pedido de Providência nº 283/2024, que solicita ao 
Poder Executivo a sinalização da ciclovia e das faixas de 
segurança no entorno da Lagoa do Violão, que tem com-
prometido a segurança dos usuários.
Nº 755/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a im-
plantação de quebra-molas da Rua Elizeu Kuwer, entre 
a Rua Amazonas, com a Rua Vinte um de Maio, nesta 
Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Relatou que esteve 
visitando as obras de extensão de algumas praias do sul 
realizadas pela CEEE Equatorial. Segundo a empresa, as 
obras foram concluídas no mês de outubro. Ao fiscalizar, 
verificou que nas praias Casqueiro e Tupinambá o serviço 
foi concluído parcialmente; nas praias Real e Estrela há 
muito ainda o que fazer. Informou que já enviou o parecer 
sobre a conclusão dos serviços ao Ministério Público para 
que cobre da CEEE o serviço a ser executado. Pediu ao 
Executivo pela sinalização viária de algumas vias do mu-
nicípio, em especial para faixas de segurança, lombadas 
e de área escolar. Disse que o serviço é necessário para 
que se evite algum acidente com pedestres ou crianças nas 
escolas.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou o prefeito eleito, 
pedindo por uma sociedade mais humana e voltada para o 
povo. Disse que “as forças de segurança trazem um estado 
de tranquilidade para a sociedade”. Lamentou a morte de 
quatro profissionais da segurança na semana anterior. Agra-
deceu à atuação dos servidores da Casa Legislativa pelo 
empenho nos últimos quatro anos. Disse que não guarda 
rancor de ninguém e que sempre procurou tratar bem a to-
dos. Cobrou do Secretário de Obras pela colocação de base 
graduada, que ainda falta nas praias do sul, de sua emenda 
impositiva no valor de R$ 73.000,00. Foi informado de que 
o material faltante será colocado até o final do ano. Falou 
que em seus debates sempre defendeu as pessoas mais ca-
rentes e que continuará a defendê-las, mesmo estando fora 
da Casa Legislativa. Lamentou o número significativo de 
policiais que tiraram a própria vida no ano anterior.

Ver. Rafael Silveira: Lamentou que na audiência pública, 
realizada na semana anterior sobre a cultura no municí-
pio, percebeu manifestações baixas, chamando os donos 
de construtoras de ladrões. Disse que atos como esse de-
monstram falta de respeito à divergência de ideias. Falou 
que no município há quase dez mil carteiras de trabalho 
assinadas, das quais duas mil pertencem à construção ci-
vil. Disse que “o que mantém a cidade na baixa temporada 
é a construção civil, fato que exige respeito pelos que em-
preendem no setor”. Destacou que a cidade, nos últimos 
dez anos, começou a se desenvolver graças ao setor. Foi 
enfático ao afirmar que “Torres deixou de ser aquela ci-
dade balneário. Deixou de ser quintal de Porto Alegre”. 
Salientou que não é a favor de que se construam prédios 
de vinte andares à beira-mar, mas deseja que se tenha um 
desenvolvimento sustentável. Falou que, durante as au-
diências na Câmara, muitas pessoas não participam, mas 
depois criticam os vereadores pelas decisões da Casa Le-
gislativa.

Ver. Igor Beretta: Relatou que um familiar, ao precisar 
de uma unidade básica para a realização de um exame de 
sangue, teve que passar por oito setores diferentes num pe-
ríodo de dois meses. Questionou o horário de atendimento 
da clínica conveniada ao município, que atende somente 
no período da tarde. Lamentou a péssima situação que o 
munícipe passa ao precisar do sistema de saúde.

ORDEM DO DIA
Emenda Modificativa Nº 01/2024, da Comissão Espe-
cial (Projeto de Resolução nº 03/2024) (CEPR/03/2024) 
(CEPR/03/2024), ao art 1º do Projeto de Resolução nº 
03/2024, que altera dispositivo da Resolução nº 01, de 01 
de dezembro de 2022, que dispõe sobre o Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Torres. APROVADA.
Emenda Aditiva Nº 02/2024, da Mesa Diretora, ao Pro-
jeto de Resolução nº 03/2024, que altera dispositivos da 
Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, que dispõe 
sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de Tor-
res. APROVADA.
Projeto de Resolução Nº 03/2024, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres. APROVADO.
Emenda Modificativa Nº 03/2024, da Mesa Diretora, ao 
Projeto de Resolução nº 03/2024, que altera dispositivos 
da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, que dis-
põe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Torres. APROVADA.

TRIBUNA
Fernanda Lehmann: Falou que há algum tempo os pro-
fissionais da área da saúde têm pedido por um simpósio 
multiprofissional da pessoa idosa. Em vistas à grande de-
manda, relatou que, em parceria com a UCS, será realiza-
do o 1º Simpósio de Gerontologia do Litoral Norte. Elen-
cou os profissionais que participarão do simpósio, a ser 
realizado na sede da UCS em Torres. A diretora da UCS/

CÂMARA DE TORRES
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Torres, Dra. Débora Thomas, reforçou o pedido aos ve-
readores da Casa para que ajudem a divulgar o evento. 
Falou sobre a atuação da universidade frente a socieda-
de, e seu apoio ao evento. Informou que a universidade 
terá uma sede maior, próxima ao Supermercado Asun, 
para melhor atender à população de Torres.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 

Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à popu-
lação ficar por dentro dos principais assuntos do Le-
gislativo:
Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

O Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul tem dois municípios entre 
as cinco melhores redes móveis de 
internet no Brasil. Capão da Canoa, 
com uma pontuação de 88,69, 
e Imbé, com 88,77, ficaram em 
quinto e quarto lugares, respecti-
vamente, no ranking de conectivi-
dade móvel elaborado pelo Índice 
de Progresso Social do Brasil (IPS 
Brasil).

Em terceiro aparece Agudos do 
Sul (PR), com 88,91. Já a vice-cam-
peã é Roseira (SP), com 90,85, ao 
passo que o topo da lista é ocupa-
do por Armação de Búzios, com 
91,02.

O indicador tem por base diver-
sos itens associados ao desenvolvi-
mento social nos 5.570 municípios 
do país. No caso da conectividade 
digital, são levados em conta a ca-
pacidade da rede de banda larga 
(ou a modalidade disponível no 
local) para entregar os pacotes de 
dados ao destino sem ocorrência 
de perdas, 

“A comparação considera a me-
lhor qualidade de internet no Brasil, 
não por parâmetros de conectivi-
dade internacionais”, ressalva o co-
ordenador-geral do IPS Brasil, Beto 
Veríssimo. A metodologia da pes-
quisa foi desenvolvida pela Univer-
sidade Harvard e pelo Instituto de 
Tecnologia de Massachusetts (EUA).

No outro extremo, a região 
Nordeste e, sobretudo, a Amazô-
nia Legal apresentaram os piores 
resultados. Uiramutã (RR) teve a 
pior nota: 12,39 pontos. Em segui-
da vêm Santa Terezinha (MT), com 
13,26 pontos, e Vereda (BA), com 
14,58.

Dos 5.570 municípios brasilei-
ros, só 84 tiveram nota igual ou 
maior que 80. Na rabeira, com nota 
abaixo de 51, estão 1.199 cidades. 
A média do País ficou em 69,77. A 
maioria (4.287) recebeu avaliação 
entre 51 e 80 pontos.

Do litoral Norte, também rece-
beram nota acima de 80 os muni-
cípios de Cidreira (80,88), Osório 

(81,43), Tramandaí (83,84) e Xan-
gri-Lá ( 85,71)

Analistas consideram que a 
qualidade da internet em deter-
minada região é resultado de seu 
progresso social, mas também aca-
ba sendo um agente de fomento 
econômico. Isso porque sem in-
ternet a atividade econômica não 
tem como se expandir em todo seu 
potencial. A população tem pouco 
acesso a serviços bancários e de in-
formação, por exemplo.

Acesso à informação e comu-
nicação dos municípios do litoral 
Norte

Confira as notas e posição no 
ranking nacional

Arroio do Sal- 85,50 -  13 ª 
posição
Balneário Pinhal- 78,88 - 
158 ª posição
Capivari do Sul- 72,54 –  671 ª 
posição

Caraá- 49,54- 4.524 ª posição
Cidreira- 80,88- 59 ª posição
Dom Pedro de Alcântara- 
50,12 – 4.469 ª posição
Imbé- 88,77- 4 ª posição
Itati- 39,02- 5.223 ª posição
Mampituba- 38,26 – 5.356 ª 
posição
Maquiné- 69,01- 1.202 ª 
posição
Morrinhos do Sul- 38,36- 
5.333 ª posição
Mostardas- 56,68- 3.543 ª 
posição
Osório- 81,43- 48 ª posição
Palmares do Sul- 67,43- 
1.489 ª posição
Santo Antônio da Patrulha- 
72,59- 658 ª posição

Tavares- 60,31- 2.882 ª 
posição
Terra de Areia- 73,21- 
580 ª posição
Torres- 77,33- 233 ª posição
Tramandaí- 83,84- 22 ª 
posição
Três Cachoeiras- 63,81- 
2.218 ª posição
Três Forquilhas- 60,14- 
2.917 ª posição
Xangri-Lá- 85,71- 10 ª posição

Confira os rankings do IPF no 
site https://ipsbrasil.org.br/explo-
re/scorecard/RS/4323804 

*FONTES - Dapraia News/
IPS Brasil/ O Sul

Em busca de recursos para o 
desenvolvimento de infraestru-
tura de Três Cachoeiras, o prefei-
to Flávio Raupp Lipert (Ratinho), 
esteve em reunião no Ministério 
do Turismo na semana passada. 

Acompanhando da prefeita 
eleita, sua partidária Fabiana Le-
ffa e do deputado federal Lucas 

Redecker, Ratinho participou de 
uma audiência com o ministro do 
Turismo, Celso Sabino. 

Durante o encontro, foram dis-
cutidos investimentos em pavi-
mentação para melhorar o aces-
so a pontos turísticos e facilitar o 
escoamento da produção rural, 
atendendo a uma importante 

demanda da população e impul-
sionando o turismo local.

A prefeita eleita destacou a 
importância desse apoio do go-
verno federal para o fortaleci-
mento econômico e turístico do 
município, que tem no setor uma 
grande oportunidade de cresci-
mento.

Em Brasília, prefeito busca recursos para Três Cachoeiras 
no Ministério do Turismo 

Litoral Norte tem duas cidades entre as 5 com 
melhores redes de internet móvel do Brasil

Arroio do Sal realizará uma 
Campanha de Multivacinação 
com o objetivo de atualizar a ca-
derneta de vacinação da popu-
lação local. Além da atualização 
das vacinas, nos mesmos dias, 

também será realizada a pesa-
gem do Bolsa Família. 

A ação ocorrerá das 9h às 16h, 
sem interrupção para o horário 
de almoço, em três sábados: - 23 
de novembro: Centro de Even-

tos, em frente do CTG; - 30 de 
novembro: ESF Balneário Atlânti-
co; - 07 de dezembro: ESF Figuei-
rinha.  É importante que os parti-
cipantes tenham a caderneta de 
vacinação e o cartão do SUS.

Campanha de Multivacinação 
ocorrerá em três sábados consecutivos 

em Arroio do Sal
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Mariah Bagatini dos Santos, uma 
promissora atleta kids de Jiu-Jitsu - de 
apenas 10 anos - está se preparando 
intensamente para sua participação no 
Campeonato Mundial de Jiu-Jitsu, que 
acontecerá no dia 30 de novembro.

Com um currículo repleto de con-
quistas em campeonatos regionais e 
nacionais, Mariah também se destacou 
como campeã Sul-Brasileira e agora 
mira o título em um dos torneios mais 
prestigiosos da modalidade, organizado 

pela Confederação Brasileira de Jiu-Jitsu 
Esportivo. “Estou treinando arduamen-
te e dando o meu melhor. Quero trazer 
mais um título para casa e provar que 
todo o esforço compensa”, disse a jo-
vem atleta com determinação.

Aos 10 anos, promissora atleta de Arroio do Sal 
irá disputar Campeonato Mundial de Jiu-Jitsu

REGIÃO

Obra do segundo trecho de asfalto da 
Estrada Geral do Morro Azul na reta final

Falta pouco para a comunidade de 
Morro Azul, em Três Cachoeiras, receber 
a segunda parte de pavimentação asfálti-
ca da Estrada Geral. O investimento é de 
R$753.914,37. A via de chão terá quase 
16 km² de pavimentação. Conforme nota 
publicada nesta segunda-feira (04), os 
trabalhos devem ser concluídos nas pró-
ximas semanas, conforme o clima. 

“Serão inúmeros benefícios para os 
moradores, para os produtores rurais 

com o escoamento da produção, além de 
impulsionar o turismo, com a melhoria 
dos acessos”, enumera o prefeito Flavio 
Raupp Lipert (Ratinho). 

Morro Azul já recebeu quase R$5,5 
milhões de investimento em infraestru-
tura nos últimos três anos. Boa parte 
deste recurso, cerca de R$3 milhões, são 
recursos próprios da Prefeitura de Três 
Cachoeiras. (FONTE – Prefeitura de Três 
Cachoeiras)

Prefeito Bolão segue acompanhando obras em andamento em Arroio do Sal
O prefeito de Arroio do Sal, 

Affonso Flávio Angst (Bolão), es-
teve na central de marcação de 
exames e consultas da Secretaria 
de Saúde de Arroio do Sal, acom-
panhado do secretário de Saúde, 
Diego Feldmann. Durante a visi-
ta, foi solicitado um relatório de-
talhado sobre todas as consultas 
e exames pendentes, totalizan-
do um valor aproximado de 500 
mil reais. “A prefeitura se com-
prometeu a disponibilizar esse 
montante para a saúde, com o 
objetivo de zerar a fila de espe-
ra e garantir que a população 
tenha acesso rápido e eficiente 
aos serviços de saúde”, ressalta 
a comunicação da atual gestão 
municipal de Arroio do Sal.

Além disso, o prefeito visitou 
a avenida Arroio do Sal para 

acompanhar a finalização do 
calçamento e a revitalização que 
está sendo realizada. Durante a 
visita, ele destacou a construção 
de duas novas pontes e o início 

das obras na avenida Erechim, 
garantindo que até o final do 
mandato essas melhorias esta-
rão concluídas e entregues à po-
pulação.

Em outra frente de trabalho, 
o prefeito também esteve junta-
mente com o secretário de Meio 
Ambiente, Luiz Carlos Schimidt, 
vistoriando as obras do centro 

de triagem do lixo, demonstran-
do seu compromisso com a sus-
tentabilidade e a gestão eficien-
te dos resíduos sólidos. (FONTE 
– Ascom PMAS)

Jornada de Mariah no Jiu-Jitsu
A jornada de Mariah no Jiu-Jitsu 

teve início em 2022, quando partici-
pou de um projeto social em Arroio 
do Sal, e desde então sua dedicação 
e talento a colocaram em evidência 
no cenário esportivo.

Atualmente, ela ocupa a segunda 
posição no ranking estadual, entre os 
melhores atletas kids do Rio Grande 
do Sul. Sob a orientação dos profes-
sores de Jiu-Jitsu Bruno Araújo e Da-
niel Martins, e com a preparação físi-

ca conduzida pelos professores Tiago 
e Henrique, Mariah tem enfrentado 
treinos rigorosos que visam aprimo-
rar sua técnica e resistência.

“Ela é extremamente dedicada, 
sempre em busca de evolução e 
pronta para superar desafios. Este 
campeonato mundial representa um 
marco significativo em sua carreira, 
e temos plena confiança de que ela 
representará nossa cidade com garra 
e determinação”, afirmou César Au-

gusto, pai de Mariah.
Para arrecadar fundos que aju-

dem a cobrir os custos da viagem e 
da competição, a família de Mariah 
está organizando eventos comunitá-
rios, como galetos e rifas.

Quem desejar colaborar pode en-
trar em contato através do perfil do 
Instagram @mariahbsantos.bjj.

*Com informações de GZH e 
Litoralmania

A promissora Mariah Bagatini dos Santos reside em Arroio 
do Sal (FOTO – Arquivo Pessoal/ Instagram)

Passo de Torres terá a primeira Casa do Turista 
flutuante do Brasil, afirma prefeitura

Passo de Torres se prepara para 
inaugurar um novo marco no tu-
rismo nacional: aquela que seria 
a primeira Casa do Turista flutu-
ante do Brasil – conforme informa 
a Prefeitura do município. A obra 
para erguer a estrutura que ficará 
dentro do Rio começou na última 
semana.

Além de oferecer as informa-
ções aos visitantes, o local deve-
rá ter uma função estratégica de 
apoio náutico, atendendo pratican-
tes de esportes aquáticos, como jet 
ski, stand-up paddle, canoagem e 
caiaque. “Essa estrutura inovadora 
permitirá que turistas e esportistas 
encontrem informações e suporte 
em um ambiente moderno e aces-
sível. Além de ser funcional, a casa 
flutuante será um cartão-postal 

que reforça a identidade turística 
da cidade”, destaca o prefeito em 
exercício, Altemir Catel.

O secretário de Turismo de Pas-
so de Torres, Regis Luis Decken, re-
força que a própria Casa do Turista 

será mais um atrativo do municí-
pio. “Seremos referência nacional 
pelo ineditismo, fator que também 
reforça o fomento no setor, impul-
sionando a economia do municí-
pio”, completa.
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No próximo dia 12 de novembro, 
o município de Arroio do Sal marcará 
presença como painelista no VII En-
contro do Contador Público, evento 
promovido pelo Conselho Regional 
de Contabilidade do Rio Grande do 
Sul (CRC-RS) e realizado no Auditório 
da FAMURS, em Porto Alegre. Reu-
nindo profissionais de contabilidade 
pública de todo o Estado, o encontro 
abordará temas fundamentais para a 
administração municipal.

O CRC-RS convidou o secretário 
da Fazenda de Arroio do Sal, Felipe 
Dutra Fogaça Valim, e o Contador 
Municipal, Sérgio Augusto Bonfanti 

Junior, para compartilharem suas Ex-
periências de Sucesso no Ranking da 
Qualidade da Informação Contábil 
2024, referente aos dados de 2023. 
Este painel, com início às 11h15, re-
conhecerá o trabalho de Arroio do 
Sal, que alcançou o 3º lugar nacional 
em qualidade contábil entre municí-
pios de até 100 mil habitantes e o 5º 
lugar geral no Brasil.

A participação do prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), de Felipe Valim e Sérgio Bonfan-
ti, representa o comprometimento 
de Arroio do Sal com a transparên-
cia, eficiência e a excelência nas in-

formações contábeis e fiscais. Esse 
desempenho é resultado de práticas 
consistentes e inovadoras voltadas à 
clareza e acessibilidade na prestação 
de contas públicas.

O painel trará uma oportunidade 
única para trocar conhecimentos e 
discutir as melhores práticas em con-
tabilidade pública, refletindo o papel 
de Arroio do Sal como referência es-
tadual e nacional em gestão contábil 
e transparência. Para mais informa-
ções e a programação completa do 
evento, acesse https://www.crcrs.
org.br/vii_ecp/ (FONTE – Ascom 
PMAS)

Arroio do Sal participará como painelista no 
VII Encontro do Contador Público

REGIÃO

Deputado Luciano Silveira busca na Índia investimentos para o Litoral Norte 
Uma comitiva composta pelo vi-

ce-governador do RS, Gabriel Souza, 
deputado estadual Luciano Silveira 
(Representante do Litoral Norte)
e outros parlamentares está na Ín-
dia para estreitar laços com o país. 
A comitiva brasileira está fazendo 
diversas reuniões e visitas técnicas 
durante esta semana, primeiro na ci-
dade de Mumbai, seguido por Nova 
Délhi. Dentre as pautas base, estão 
parcerias comerciais entre o estado 
gaúcho e o país, energia verde  agri-
cultura e infraestrutura.

“Buscamos cada vez mais inves-
timentos para o Rio Grande do Sul. 

Representando os interesses do nos-
so Litoral Norte, podemos buscar 
parcerias específicas, já que somos 
a região que mais produz arroz no 
estado e a Índia é umas líderes glo-
bais em produção de cereais, além 
de energia limpa. Esse intercâmbio 
de experiências e parcerias comer-
ciais trarão grande avanço para nós, 
principalmente nesse momento de 
reconstrução”, salientou o deputado 
Luciano Silveira. "Aqui estamos não 
apenas para abrir portas para as ex-
portações do Rio Grande do Sul, mas 
também para explorar as demandas 
do mercado indiano e alinhar as ne-

cessidades locais com as nossas ca-
pacidades produtivas”, destacou o 
vice-governador.

A missão Índia teve início no úl-
timo dia 2 e irá até o próximo sá-
bado (9). O país é o mais populoso 
do mundo, com 1,4 bilhão de habi-
tantes e apresenta um crescimento 
exponencial, o que posiciona o país 
aberto a fazer negócios, tanto para 
receber investimentos quanto im-
portar produtos. Segundo projeção 
do Fundo Monetário Internacional 
(FMI), os indianos devem assumir o 
posto de terceira maior economia do 
mundo até 2027.

Passo de Torres firma parceria para ampliar atendimento de saúde aos estudantes
O prefeito reeleito de Passo de 

Torres, Valmir Rodrigues, forma-
lizou um convênio com o Consór-
cio Intermunicipal de Saúde da 
Amesc (CISAMREC) para ofere-
cer atendimento especializado 

em fonoaudiologia e neurope-
diatria infantil aos alunos da rede 
municipal de ensino.

“A parceria surge da crescente 
demanda por esses serviços, es-
senciais para o desenvolvimento 

educacional das crianças”, apon-
ta a secretária de Educação, Vera 
de Bovi.A secretária e a psicóloga 
educacional Fernanda Lummertz 
coordenam o agendamento e 
acompanhamento das consultas, 

em conjunto com a área da saú-
de, psicólogas e psicopedagogas 
educacionais.

Hoje o município oferece 14 
consultas semanais em fonoau-
diologia. Além disso, também é 

oferecido atendimento em neu-
ropediatria. “A iniciativa é um 
alívio para os pais, que agora 
podem contar com suporte es-
pecializado gratuito”, completa a 
secretária.

Obras de drenagem e recuperação 
de ruas ocorrendo em Bellatorres
Avenida das Ostras já 

está recebendo as melho-
rias do projeto que prevê 
a drenagem e a recupera-
ção das ruas de Bellatorres 
– balneário de Passo de 
Torres. Esta primeira etapa 
contempla onze ruas, in-
cluindo as principais aveni-
das, iniciando da praia em 
direção a Avenida Bellator-
res.

“A obra começou em ju-
lho deste ano e deve aca-
bar com o problema his-
tórico de alagamentos no 
bairro. Ainda está prevista 
a recuperação do pavi-
mento das ruas que rece-
berão a drenagem”, ressal-
ta a Prefeitura de Passo de 
Torres.

Esta etapa da obra ine-
vitavelmente tem causado 
transtornos temporários 
com escavações nas ruas. 
“Precisamos da compre-
ensão da população, pois 
o “contratempo” vai be-
neficiar a longo prazo e 
resultar em qualidade de 
vida para todas as famí-

lias que moram no bairro, 
bem como quem transita 
por Bellatorres. O impacto 
também se dará na valori-
zação de propriedades nas 
imediações”, lembra o pre-
feito em exercício de Passo 
de Torres, Altemir Catel. 
(Com informações de Pre-
feitura de Passo de Torres)

Confira as farmácias de plantão no 
mês de novembro em Arroio do Sal

A população de Arroio 
do Sal já pode conferir quais 
serão as farmácias que 
estarão de plantão até às 
00h no mês de novembro 
de 2024. Segundo a Lei nº 
993/2001, que regulamen-
ta o serviço de plantão far-
macêutico no município, as 
farmácias devem se revezar 
para garantir o plantão aos 
moradores e visitantes.

As farmácias que farão 
parte do rodízio são: São 
João (Centro), Maxxi Eco-
nômica (Centro), Agafarma 
(Centro) e Panvel (Centro). 
Caso algum cidadão cons-
tate alguma irregularidade 
no serviço de plantão, pode 
denunciar pelo Disque De-
núncia: 51 98917 3538.
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A Mais Bela Grife, marca fun-
dada em 2018, e o Local Coffee 
se uniram para criar um novo 

espaço nos Molhes de Torres, 
próximo à Rota Gastronômica da 
cidade. A grife é conhecida por 

seus produtos 
e souvenirs au-
torais, com ilus-
trações exclusi-
vas inspiradas 
nas paisagens e 
na cultura local 
de Torres. Suas 
peças incluem 
itens de decora-
ção e produtos 
que traduzem 
a essência do 
litoral gaúcho, 
proporcionando 
um estilo único 
e autêntico para 
quem valoriza 
o design com 

identidade local.
“A ideia sempre foi ter uma 

loja junto a um café. Quando vi 
o espaço disponível, pensei: uma 
loja e um café aqui seria perfeito. 
Corri para falar com Jessica Dur-
gante, sócia proprietária do Local 
Coffee, e eles toparam na hora,” 
comenta Gabriela Mello, proprie-
tária da A Mais Bela Grife. “Inau-
guramos juntos, o espaço ficou 
incrível, e o feedback dos clientes 
tem sido maravilhoso.”

Localizada na Rua Egídio Mi-
chaelsen, 222, o novo espaço 
oferece uma experiência com-
pleta para moradores e turistas, 
em um ambiente ao ar livre com 
vista para o Rio Mampituba. No 
Local Coffee, os visitantes podem 
desfrutar de opções deliciosas 
para comer e dos cafés especiais 

da casa, enquanto exploram pro-
dutos e souvenirs com ilustra-
ções autorais da Mais Bela Grife.

• Local: Rua Egídio Michael-

sen, 222 – Molhes, junto à Rota 
Gastronômica, Torres - RS

• Redes sociais:  Instagram @
amaisbelagrife e @localcoffee-
torres

A Mais Bela Grife e Local Coffee inauguram novo 
espaço nos Molhes, junto à Rota Gastronômica

O adversário da final será decidido no próximo domingo (10), entre Mar Azul e Serraria, que irão se enfrentar no Estádio do Canto da Ronda, em Torres.

Recentemente, duas ações di-
ferentes foram efetuadas com o 
pessoal da Casa de Acolhimento 
Estrela Guia de Torres – que aten-
de também os municípios da mi-
crorregião de Torres (Três Cacho-
eiras, Três Forquilhas, Dom Pedro 
de Alcântara, Morrinhos do Sul, 
Arroio do Sal e Mampituba).

Na última sexta-feira, 1º de no-
vembro servidores e jovens aco-
lhidos da Casa de Acolhimento 
contaram com a palestra do sol-
dado Ricardo da Brigada Militar, 
com o intuito de discutir temas 
relevantes para a convivência so-
cial e o respeito às normas legais.

Durante o encontro, o soldado 
Ricardo abordou questões como, 
o desacato a policiais e funcioná-
rios públicos, junto com os direi-
tos garantidos pelo Estatuto da 

Criança e do Adolescente e pela 
Constituição Federal, destacan-
do os direitos e deveres. Outro 
assunto foi a conscientização so-
bre as consequências de crimes 
como roubo, furto e agressões.

Os participantes também ti-
raram dúvidas sobre as medidas 
socioeducativas que podem ser 
aplicadas em casos de infrações, 
ressaltando a importância da res-
ponsabilidade social. E por fim, 
a prática de bullying também 
foi abordada, com discussões 
voltadas para a necessidade de 
promover um ambiente livre de 
agressões e intolerância.

Já no sábado, 02 de novembro 
a Casa de Acolhimento da região 
de Torrescontou com a ação dos 
voluntários Luana e Anderson, 
que realizaram um dia de beleza 

com os acolhidos. Foram ofereci-
dos cortes de cabelo, design de 
sobrancelhas e pintura de unhas 
proporcionando momentos de 
cuidado e valorização pessoal. 
Esse tipo de ação proporciona 
a melhora da autoestima, a va-
lorização do autocuidado, além 
de ofertar um momento diferen-
ciado aos acolhidos. A secretária 
Helvia Sanae Mano agradece as 
ações desenvolvidas e destaca o 
quanto a Secretaria vem sendo 
impactada positivam

Sobre a Casa de Acolhimento
A Casa de Acolhimento Estrela 

Guia , abriga crianças e adoles-
centes, com idade entre 0 e 17 
anos e 11 meses, que estejam em 
situação de risco pessoal e social 
na região de Torres. O acolhimen-

to deve ser ofertado seguindo as 
medidas de proteção do Estatuto 
da Criança e do Adolescente-ECA 
e as orientações técnicas do Ser-

viço de Acolhimento para Crian-
ças e Adolescentes. A capacidade 
de acolhimento desta Instituição 
é de 20 crianças e adolescentes.

Ações são realizadas na Casa de Acolhimento de Torres

Foi conhecido no último do-
mingo (3), o primeiro finalista 
da Taça Serramar 2024. O Capão 
da Canoa venceu o Minuano por 
2×0 e estará na final da compe-

tição.
O Capão da Canoa terminou 

a primeira fase como primeiro 
colocado geral, o que lhe deu o 
direito de ir direto para a semifi-

nal da competição. O adversário, 
vinha embalado após eliminar 
o Central do Caraá, equipe que 
tem diversos títulos e tradição 
no certame. 
Após empatar 
com o Minuano 
por 0x0 no jogo 
de ida, a equi-
pe de Capão da 
Canoa venceu 
o jogo de volta 
por 2×0, no Es-
tádio Mariscão e 
jogará a final.

O adversário 
da final será de-
cidido no pró-

ximo domingo (10), entre Mar 
Azul e Serraria, que irão se en-
frentar no Estádio do Canto da 
Ronda, a partir das 15h30, em 

Torres. No jogo de ida, empate 
em 0x0 em Santo Antônio da 
Patrulha – ou seja, quem vencer 
estará na final.

Capão da Canoa é o primeiro finalista da Taça Serramar 2024
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FONTE – Centro Ecológico
_____________________

Profissionais da alimentação es-
colar da região de Torres tiveram 
uma tarde de troca de experiências 
na quinta-feira, 31 de outubro, na 
comunidade de Morro Azul, em Três 
Cachoeiras, onde conversaram com 
a nutricionista Irany Arteche sobre a 
merenda na perspectiva do Pensa-
mento Alimentar Não Convencional 
(PANC), em que a comida deve fazer 
bem ao corpo, à alma e ao ambien-
te.

Organizado pela Cooperativa 
Econativa com apoio do Centro Eco-
lógico, na casa da agricultora Zita 
Bencke Becker e do agricultor José 
Arlei de Matos Monteiro, o encontro 

reuniu merendeiras, professoras e 
diretoras de escolas de Três Cacho-
eiras, Mampituba, Três Forquilhas e 
Morrinhos do Sul, e representantes 
da 11ª Coordenadoria Regional de 
Educação. O objetivo, segundo a 
coordenadora da Econativa, Aneli-
se Becker, era ter um momento “de 
pensar o alimento agroecológico 
saudável para as crianças”.

Nesta linha, Irany partiu de sua 
experiência pioneira na inclusão de 
alimentos agroecológicos nas es-
colas estaduais do RS, para a apre-
sentação “Alimentação e Nutrição 
- Prevalecendo o Bom Senso”, que 
entende a merenda como um bom 
momento na vida da escola.  Em 
relação à escolha dos alimentos, o 
critério é que tenham baixo impacto 

financeiro, menor impacto ambien-
tal e um melhor valor nutricional. 
Os ultraprocessados, industriais, 
portanto, ficam fora da lista da nutri-
cionista, assim como utensílios plás-
ticos descartáveis. “Está na hora de 
sermos não convencionais. O con-
vencional é trabalhar, ir no mercado 
e deixar quase tudo (o dinheiro) lá. E 
comer a mesma coisa, olhar no rótu-
lo e ver que são três, quatro empre-
sas que fabricam”.

Para finalizar, as participantes ex-
perimentaram pratos com alimentos 
da biodiversidade local, como o um-
bigo da bananeira – o mangará-, a 
polpa de juçara, farinha da mandio-
ca, butiá, que podem ser adaptados 
à realidade das cantinas. Também 
foram registradas sugestões de ativi-

dades e materiais, como oficinas so-
bre o açaí juçara nas escolas e cader-

nos de receitas para as merendeiras 
e nutricionistas.

Encontro apresenta alternativas para merenda escolar 
na região de Torres com agroecológicos e PANC
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Com Karine Bertani 
Amelsul
_________________

A Associação de Meliponicultores 
do Eixo Sul - AMELSUL (que integra os 
estados do RS, SC e PR) promoverá, 
no próximo sábado, dia 9, o 4º Encon-
tro de Abelhas-sem-ferrão (ASF) de 
Torres. A programação voltada a pro-
dutores, instituições e comunidade 
oferece cursos, feira, demonstrações, 
atividades de integração, palestras e o 
1º Concurso do Mel de ASF em Torres.

O evento no Bairro Salinas (Aveni-
da Alberto Pasqualini 1050) se inicia 
às 8h30 e vai até as 16h30, com en-
trada franca para visitação. Já para 
as oficinas o valor da inscrição é de 
R$ 50 por participante, com almoço 

incluso. Mais informações pelo fone 
-  51 984256403 

Sobre a Meliponicultura
A meliponicultura está relaciona-

da à criação de abelhas-sem-ferrão, 
também chamadas de abelhas nati-
vas ou abelhas indígenas – e a todas 
as atividades de produção de mel e 
seus derivados.  Tem baixo custo de 
implantação, se consolidando como 
uma alternativa de renda ao produ-
tor rural, levando alimento saudável 
à mesa das pessoas, produtos de 
qualidade para o comércio e maté-
ria- prima para a indústria de medi-
camentos.

Outra vantagem  da criação da 
abelha-sem-ferrão é a possibilidade 
de ampla utilização com públicos di-

versos, inclusive em áreas urbanas. A 
Amelsul realiza atividades educacio-
nais em escolas e a meliponicultura 
também está mostrando resultados 
satisfatórios como terapia ocupacio-
nal em instituições que atendem pes-
soas idosas.  

Mas a principal missão dessa ativi-

dade está relacionada à promoção do 
equilíbrio do ecossistema. As abelhas 
são insetos essenciais à polinização 
da maioria das culturas, inclusive no 
agronegócio, cumprindo o papel de 
agentes indispensáveis na produção 
de alimentos e na manutenção da 
vida no planeta.

Programação

 -  Trocas de Mudas e Sementes -  
Oficina de Hidromel e Vinagre de MEL 
-  Oficina de Bálsamo à Base de Cera 
de Abelha e Ervas Medicinais -  Trocas 
de Genéticas -   Oficina de Multiplica-
ção -   Oficina de Transferência

Torres sediará encontro de produtores de abelhas-sem-ferrão

Aceitação
Algumas participantes, como a 

merendeira Alice Tomé de Souza 
Luz, da Escola Josefina Maggi Lu-
mertz, de Rio do Terra, Três Cacho-
eiras, e Silvânia Dal Pozzo Pacheco 
Timm, diretora da Escola Martimia-
no Ferreira Alves, de Roça da Es-
tância, Mampituba, já conhecem e 
usam algumas PANC. Mesmo assim, 

para Alice, o encontro revelou no-
vas possibilidades que serão coloca-
das em prática, como o pré preparo 
do mangará. Para Silvânia, a intro-
dução das PANC na merenda pode 
contribuir para popularizar estes 
alimentos, melhorar a alimentação 
e desenvolver valores culturais rela-
cionados ao consumo consciente e 

responsável.
Andrea Queiroz Marculino, res-

ponsável pela alimentação escolar 
das 95 escolas da 11ª CRE, acha que 
é relevante pensar o uso de alimen-
tos da biodiversidade na alimen-
tação escolar dentro do Programa 
Merenda Melhor do Estado do RS. 
“Principalmente a questão do açaí 

juçara, a do butiá, fazer em formas 
de sucos, de cremes, lanches para 
os alunos, como complementação 
da merenda escolar”.

A diretora da Escola Josefina 
Maggi Boff, de Morro Azul, Rafaela 
Handler Carlos, o encontro realiza-
do em sua própria comunidade foi 
o primeiro contato com a proposta. 

“Achei muito interessante, muito 
legal. Às vezes é uma planta que 
a gente joga fora, uma fruta que a 
gente não utiliza e dá para utilizar 
tranquilamente nas escolas. E os 
alunos vão gostar, né? Comentando 
com eles o benefício que tem, eles 
vão com certeza vão se adaptando 
nas escolas”.
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em substituição á Doutrina dos Direitos Huma-
nos. 

Será, então, que, como diz o provérbio A  VOZ 
DO POVO É A VOZ DE DEUS, este é o caminho 
sagrado da salvação da humanidade, hoje ame-
açada pelo holocausto nuclear, pelas mudanças 
climáticas e pela favelização do planeta?

Aqui vale a pena lembrar que outrora, outros 
líderes cruéis também ascenderam ao Poder por 
via “democrática”. Hitler não deu nenhum golpe 
para chegar à chancelaria alemã em 1933. Foi 
convidado pelo Presidente da República, sob o 
conselho de outro líder de direita, Von Pappen, 
indicado para seu vice líder, que via na mano-
bra um meio para chegar ao Poder. Em seis me-
ses, a República de Weimar caía sob o regime 
ditatorial dos nazistas. Em 1922 não foi muito 
diferente a ascensão de Mussolini ao Poder na 
Itália. Voltando mais atrás ainda: Não foi o povo 
de Atenas que condenou Sócrates à cicuta? E 
não foi Cristo condenado à cruz pelo seu próprio 
povo judeu, enquanto Pilates, autoridade roma-
na em Jerusalém, lavava suas mãos?

Diz-se que Deus escreve certo por linhas tor-
tas? Será que o povo não escreve errado, muitas 
vezes, nas quatro linhas na Constituição?

Bernard Shaw, grande e consagrado intelectual 
do século XX, severo crítico dos Estados Unidos, 
já dizia que aquele país havia passado da barbá-
rie à decadência sem ter passado pela civiliza-

ção. Exagero. Há, sim,  uma civilização na litera-
tura, na música, no Cinema, nas Universidades, 
na Ciência, por trás do “american way of live”. 
Mas já no final do século passado um historia-
dor atento, Tony Judit, chamava a atenção para 
o declínio do liberalismo subjacente á esta civi-
lidade, fosse na imprensa, fosse na vida pública.

Agora, porém, o cenário é mais complexo, pe-
las mudanças no cenário internacional. A China 
ameaça, realmente, o poderio americano e se 
tem mostrado eficiente na articulação dos an-
seios desenvolvimentistas do Sul Global, hoje 
articulado em torno do BRICS. Trump não dará 
trégua à guerra comercial contra a China e já 
avisou que vai taxar seus produtos em 60%, com 
o que provocará um colapso no comercio mun-
dial. Tentará, atendendo recomendação remota 
de Kissinger, afastar a Rússia da aliança com os 
chineses, na esperança de reeditar em outros 
moldes a “Teoria do Elo Mais Fraco”, do ex Se-
cretário de Estado, Brzezinski, nos anos 1970 e 
que levou ao fim da URSS a partir da Polonia. 
Trump apostará na Rússia. Dará certo?

E o resto? O resto são reflexões sobre o que 
virá a reboque desta decisão de política exter-
na: Mais mudança climática, mais marginaliza-
ção do Sul Global, mais inflação e desemprego. 
Lá e cá. Paradoxalmente, o que levou Trump ao 
Poder novamente, a economia, poderá desgas-
tá-lo. Mas aí quem vai tirar o guizo do gato...?

A eleição de Donald Trump nos Estados Uni-
dos, com muito mais força popular, pela la-
vada de votos que deu nos democratas, mais 
experiência – é o mais velho a ocupar a Casa 
Branca -  e força nas duas Casas do Congresso e 
também no Judiciário, apontam para uma nova 
Era naquele país, hoje acossado por problemas 
externos e internos. Alguns falam até na bar-
bárie que lá se anuncia diante do comando de 
um homem inequivocamente truculento que 
se guia pela cartilha que aprendeu com  Roy 
Cohn, o ”advogado mais duro, cruel, vil e bri-
lhante da América”, seu mentor. Ele lhe ensinou 
as regras contemporâneas para vencer numa 
ordem social extremamente competitiva onde 
o maior insulto que se faz a uma pessoa é cha-
má-lo “looser” (perdedor): 1) Ataque sempre; 
2)Jamais admita que perdeu ou errou; 3) Seja 

implacável. Cinismo absoluto.  Uma versão per-
versa do “Manual da Mundanidade” de Balta-
zar Gracián, monge espanhol do renascimento, 
que acabou estigmatizado pelo estilo pouco 
edificante  da obra.  Some-se a isso as ideias de 
Trump, já assumidas por ele em outros tempos, 
de simpatia por Hitler. Não por acaso, seu Chefe 
de Gabinete, General John Kelly, o classificou, 
recentemente, como “fascista”. Aliás, o primei-
ro chefe de Estado a cumprimentar Trump foi 
justamente o ultradireitista Presidente de El 
Salvador, Nayib Bukele, igualmente consagrado 
nas urnas, seguido por Milei, Netanyahy e...o ex 
Bolsonaro... Serão, portanto, tempos sombrios 
no grande país do norte. Um novo Manifesto 
bem poderia se iniciar, hoje, com estas pala-
vras: “Um fantasma ronda o mundo: o fantas-
ma da ultradireita que aponta para a Liberdade 

OPINIÃO – TRUMP NOVAMENTE: 
Quem doravante vai tirar o guizo do gato?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Um importante trabalho so-
lidário segue sendo realizado 
na Aldeia guarani Nhu’u Porã, 
localizado no bairro Campo 
Bonito, em Torres – através da  
ATPA (Associação Torrense de 
Proteção aso Animais). Nesta 
última quinta (31/10) – como 
ocorre semanalmente -  volun-
tários da associação torrense 
vão ao local para ajudar, subs-
tancialmente, na alimentação 
e cuidados dos cerca de 80 
cães e gatos que se encontram 
lá, vivendo juntamente com 
os habitantes da aldeia. Esta 
ação solidária da ATPA vêm 
ocorrendo já há alguns anos, 
efetivando inclusive esteriliza-
ções (que ajudam a reduzir a 
disseminação descontrolada 
de cães e gatos no entorno da 
aldeia guarani).

Conforme a presidente da 
ATPA (e incansável protetora 
dos animais em Torres), Ma-
ria do Carmo Fontan, estes 

animais abrigados na aldeia 
sofrem com falta de alimento 
regular, e tem a necessidade 
de cuidados externos constan-
tes para seu bem estar. "O fato 
é que estes cães e gatos (da 
aldeia no Campo Bonito) pre-
cisam muito destas doações 
continuada. Estes animais 
dependem deste trabalho da 

ATPA para se alimentar e rece-
ber cuidados necessários (ver-
mífugos, antipulgas, esteriliza-
ções, etc). Quem quiser ajudar 
e se voluntariar, ou mesmo 
deixar ração comprada em al-
guma agropecuária da região 
em nome destes animais, bas-
ta fazer contato conosco”, des-
taca Maria do Carmo.

Segue trabalho contínuo da ATPA para 
alimentação e cuidados de 80 animais 

na aldeia guarani de Torres

Sobre a ATPA
Além do trabalho na Aldeia 

Indígena Nhu’u Porã, a ATPA 
atua desde 1994 em diversas 
frentes em Torres, cuidando 
de animais em estado de vul-
nerabilidade, muitos deixados 
por veranistas ou abando-
nados por moradores. Entre 
estes muitos cães filhotes, ve-
lhotes ou até fêmeas prenhas 
que aguardam um lar.  Para 

quem quiser ajudar, o telefone 
de contato é (51) 98111-6834. 

“Você pode nos ajudar de 
várias maneiras, seja através 
do PIX chave 00940020000142 
ou com uma contribuição na 
conta da ATPA, (Associação 
Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955, 
conta 06.032079.0-6, com 
doação de ração.... e, sobretu-

do, pode ajudar adotando um 
animal”.

Conheça o trabalho da 
ATPA

Instagram: @atpa. cora-
caoanimal 

Facebook: https://www.fa-
cebook.com/atpa94/

Site: https://www.atpaco-
racaoanimal.org/

Rua Leonardo Truda, 638 - Bairro: Centro - CEP: 95560000 - Fone: (51) 3664-1821 - Email: frtorres2vciv@tjrs.jus.br
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ÉTRETAT
H I S T Ó R I A S  N A S  R U A S

A Normandia é uma região cheia de atrações, com inúmeras cidades
pequenas, ricas em história e paisagens impressionantes. Honfleur,
Le Havre, Deauville, Trouville e Étretat estão bem próximas, o que
permite uma visita de, no mínimo, uma tarde a cada uma delas.
Estávamos em Le Havre — eu, minha esposa e nosso filho — com um
roteiro preparado para explorar diversas cidades da Normandia. A
ideia inicial era alugar um carro em Le Havre para conhecer Étretat,
Deauville, Trouville e, mais tarde, seguir até o Mont Saint-Michel. No
entanto, um feriado inesperado mudou nossos planos: optamos pelo
transporte público e reduzimos pela metade as cidades a serem
visitadas.
Na mesma estação de trem onde chegamos de Paris, havia uma
pequena rodoviária de onde partiam ônibus para várias cidades da
região. Foi lá que pegamos um ônibus para Étretat. Mesmo sem
dominar o idioma, conseguimos nos virar (quase tudo deu certo). O
ônibus era do tipo urbano, fazendo algumas paradas ao longo do
caminho. A distância entre Le Havre e Étretat era curta, mas o feriado
causou congestionamentos, principalmente na volta.
Étretat é uma cidadezinha litorânea encantadora, com falésias
impressionantes que lembram as de Torres. O curioso da praia de 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Étretat é a “areia”: não é areia
de verdade, mas sim seixos
rolados, como aqueles
encontrados em rios. A praia
inteira é coberta por essas
pedras arredondadas de
diferentes tamanhos.
Caminhar por ali é uma
experiência única: a cada
passo, os pés afundam, dando
a impressão de que você vai
cair — mas é só uma sensação.
Essa praia peculiar e o cenário
das falésias encantaram
muitos artistas, incluindo
Claude Monet. A pintura que
ilustra esta coluna foi feita por
ele em 1883. “Étretat tem se
tornado cada vez mais incrível.
A área costeira é repleta de
barcos; é tudo lindo, e estou
furioso por não poder registrar
tudo. Eu precisaria de duas
mãos e centenas de telas”,
disse Monet naquela época.
Além de Monet, outros artistas,
como Eugène Boudin, o

 realista Gustave Courbet e o
romântico Eugène Delacroix,
também foram atraídos pela
beleza de Étretat. 
As imponentes falésias
brancas, esculpidas pelo vento
e pela água, são cenários 
perfeitos para fotografias. A
Porte d’Aval Arch e L’Aiguille
foram imortalizadas pelos
impressionistas, capturando a
fascinação pela beleza natural
do lugar.
Para os fãs de cultura pop,
Étretat foi cenário de um dos
episódios de Lupin, a série da
Netflix (2021). Nesse episódio, é
possível ver um pouco da
cidadezinha, o mar e suas
imponentes falésias, dando ao
público um gostinho da magia
de Étretat.
Após a visita, pegamos o
mesmo ônibus para voltar,
mas aí o feriado começou a
atrapalhar as coisas. 
Mas essa é uma outra história...
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